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Deputado Arlen Santiago se filia ao 
Avante, em Montes Claros

Fundação Sara inicia 
campanha para receber 
doações do imposto de 
renda

CidAde 5

CidAde 6

Montes Claros, Segunda-feira, 7 de março de 2022 - R$ 2,00
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,06

Cotação eUrO - real

R$ 5,53

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,67

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 17º

A Fundação Lions Internacional, sediada nos 
Estados Unidos, aprovou a liberação de US$ 
20.000 dólares para atender projeto proposto pe-
los Lions de Montes Caros e Janaúba, com o obje-
tivo de ajudar na recuperação de casas de famílias 
carentes afetadas pelas chuvas na comunidade de 
Porteirinha. 

A cidade de Montes Claros voltou a apre-
sentar tremores de terra. Na madrugada de 
sábado, às 2h22 do dia 5 de março, os mo-
radores foram surpreendidos com o forte 
estrondo e o Corpo de Bombeiros recebeu 
ligações dos bairros São José e Monte Sião, 
mas sem nenhum dano. Depois, o Núcleo de 
Estudos Sismológicos da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (NES/Unimontes) con-
firmou a ocorrência de um tremor de terra.

A CDL e o Sebrae Minas, realizarão 
hoje, a partir das 13h30,  o XVIII Seminário 
da Mulher Empresária de Montes Claros,  
no auditório da CDL. “Março é o mês de-
dicado às mulheres. Nada melhor que um 
encontro entre elas para repercutir o em-
preendedorismo e valorizar a força femini-
na à frente dos negócios, além de abordar 
outros temas ligados ao universo femini-
no”, afirma o presidente Ernandes Ferrei-
ra. A programação contará com o painel 
“Conversa em família – Irmãs de sucesso”, 
que será aberto através da médica Lucian-
ne Maia Costa, graduada em Medicina pela 
Unimontes e idealizadora do Centro de 
Radioterapia Radialis, com o tema “Saúde 
da mulher”

Supremo mantém Fundo 
eleitoral de R$ 4,9 bi
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Lions internacional manda 
recursos para recuperar 
casas atingidas pelas 
chuvas 

CdL Montes Claros sedia seminário 
da mulher empresária

DIVULGAÇAO 

Montes Claros volta a 
registrar tremor de 
terra

JUSTiÇA 7

ReGiONAL 7

DIVULGAÇÃO

Está prevista para a próxima semana no Senado a vo-
tação de duas propostas que visam reduzir o preço dos 
combustíveis no país. O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 11/2020 e o Projeto de Lei (PL) 1.472/2021 
estavam na pauta da semana passada, mas não foram 
votados. O relatório do PLP chegou a ser lido e discu-
tido, mas a votação acabou sendo adiada para depois 
do carnaval. 

Projetos que reduzem 
preço de combustíveis estão 
prontos para votação DIVULGAÇAO

O deputado Arlen Santiago se filia hoje (7), ao Partido Avante, em 
evento a ser realizado no auditório do CIMAMS. Na sexta-feira (4) ele 
soltou comunicado público, onde explica: “após três décadas no PTB, 
legenda pela qual exerço meu sexto mandato na Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais, comunico a todos vocês, que acompanham a mi-
nha trajetória política, que estou me filiando ao Avante. Uma decisão 
que é fruto de profunda reflexão e de debates com várias lideranças 
de todas as regiões do Estado [...]”. 

O desembargador Armando Freire, do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais, inde-
feriu o pedido do Consórcio Mocbus e das 
empresas Alprino e Solaris para que a tarifa 
do transporte coletivo urbano de Montes 
Claros retorne ao preço de R$ 3,75, tendo 
em vista que em 15 de fevereiro de 2022, o 
Decreto 4359, reduzindo em R$ 0,25 o valor 
da tarifa.

TJMG indefere pedido para aumentar tarifa de 
lotação

POLÍTiCA 4

POLÍTiCA 4

JUSTiÇA 7

CidAde 5
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Com tantos efeitos negativos 
trazidos pela pandemia, o questio-
namento que fica é o que conse-
guimos aprender com ela. Talvez a 
primeira das lições foi valorizar a 
ciência e as instituições de pesqui-
sa e a saúde pública. A segunda, e 
não menos importante, foi valorizar 
as relações humanas, o afeto e o 
cuidado com o próximo. Também 
aprendemos a melhorar nossos há-
bitos de higiene e nos adaptamos a 
um novo formato de vida, onde a 
maior parte das nossas atividades 
foram feitas à distância. 

Ainda nos perguntamos quando 
a pandemia vai acabar ou se isso 
pode acontecer um dia, mas as 

respostas divergem mesmo entre 
a comunidade científica, pois não 
existe definição para o fim de uma 
pandemia. Encontrar maneiras de 
desacelerar a propagação de uma 
doença e controlar os seus efeitos 
é o caminho mais seguro. Nesse 
cenário, as vacinas e a tecnologia 
se provaram essenciais e fazem a 
diferença. As vacinas contra a CO-
VID-19 disponíveis são seguras e 
eficazes. Portanto, a vacinação em 
massa é a única forma de acabar 
com a pandemia mais rápido e com 
menor mortalidade. Assim sendo, é 
de extrema importância garantir o 
seu acesso no mundo todo.

Muito provavelmente nossa so-

ciedade conviverá com este novo 
vírus por anos, como ocorre com 
os vírus da gripe, e deveremos 
manter sempre a atenção para 
isso, já que nosso sistema imune 
tem contato com o SARS-CoV-2 há 
pouco tempo, e isso ainda poderá 
gerar complicações futuras. As do-
ses de reforço da vacina deverão 
ser consideradas e a periodicidade 
de aplicação será discutida, além 
disso, os hábitos de higiene pre-
cisarão ser mantidos pela popula-
ção.

Para evitar novas pandemias, a 
estratégia mais efetiva é a vigilân-
cia, ou seja, monitorar animais e as 
viroses já existentes. Existem locais 

propícios para o aparecimento de 
microrganismos que conseguem 
passar de animais para seres hu-
manos, como lugares que não pos-
suem saneamento básico e acesso à 
educação sanitária e que praticam 
o abate e comércio de animais sem 
os devidos cuidados com a higiene. 
Esses locais devem ser pontos de 
atenção para medidas preventivas. 
Além disso, é necessário a classifica-
ção de vacinas como bens públicos; 
instituir mecanismos de financia-
mento voltados às essas situações 
e implementar um sistema de vi-
gilância com o poder de informar 
a população a respeito de novas 
doenças.

O Ministério Público de Minas decidiu abrir um inquérito para in-
vestigar o ex-senador Zezé Perrella o ex-deputado Gustavo Perrella, o 
ex-presidente do Cruzeiro Alvimar Perrella e o atual presidente do Cru-
zeiro, Sérgio Santos Rodrigues. O objetivo é o de investigar possíveis 
práticas ilícitas e uma suposta interferência indevida em um processo 
em andamento e em decisões dos processos judiciais em tramitação.

Redução no IPI não ImPactaRá PReço dos 
caRRos

Mesmo considerando a redução do Imposto sobre Produtos Indus-
trializados (IPI) positiva, ela não deve causar a redução do preço dos 
veículos para o consumidor final, segundo o presidente da Stellantis 
na América do Sul, Antônio Filosa. A Stellantis reúne as marcas Fiat, 
Jeep, Peugeot, Citroën e RAM. Ainda assim, Filosa considera a redução 
do imposto como acertada: “toda melhoria da carga tributária é uma 
excelente notícia. O que o governo fez foi um grande primeiro passo, e 
parabéns para a equipe econômica. Mas estamos em um contexto que 
como nunca foi inflacionado. Primeiro a Covid-19, depois as restrições 
de componentes como microchips, e agora uma nova onda inflacioná-
ria que pode surgir do conflito Ucrânia x Rússia”. 

ÍndIce de PReços dos alImentos tem um 
aumento hIstóRIco

Um assunto para preocupar a ministra da Agricultura, Tereza Cristi-
na: o Índice de Preços de Alimentos da Organização das Nações Unidas 
para Agricultura e Alimentação (FAO) alcançou média de 140,7 pontos 
em fevereiro de 2022, alta de 5,3 pontos (3,9%) ante janeiro e 20,7 
pontos (24,1%) acima do nível do ano anterior. O resultado mensal, 
segundo a FAO, representa um novo recorde histórico, superando a 
máxima de fevereiro de 2011 em 3,1 pontos. A alta foi liderada pelos 
aumentos dos subíndices de preços de óleos vegetais e laticínios. Os 
preços dos cereais e da carne também subiram, enquanto o subíndice 
de preços do açúcar caiu pelo terceiro mês consecutivo.

PResIdente queR RetRatação de KalIl

A presidente da Câmara Municipal de Belo Horizonte, vereadora 
Nely Aquino, Podemos, entrou na Justiça ontem, com uma interpela-
ção judicial contra o prefeito da capital, Alexandre Kalil (PSD). Nely 
quer explicações e uma retratação de Kalil, que afirmar que ela teria um 
“gabinete secreto” na FIEMG e estaria atuando contra a cidade por inte-
resses políticos. No entendimento dos advogados da vereadora, “além 
da imputação de fatos que visam manchar a reputação da presidente, 
de forma leviana e irresponsável, o prefeito golpeia também a sua honra 
subjetiva, realizando ataques à dignidade pessoal da vereadora. Afirma 
que a parlamentar, que hoje lidera o legislativo municipal, ocupando 
o cargo de maior relevo dentro do órgão, seria incompetente e que 
agiria de forma pessoal, descomprometida com os interesses do povo 
belo-horizontino”.

BRasIleIRos em fuga da ucRânIa PodeRão 
emBaRcaR com anImaIs doméstIcos

O Itamaraty e a Aeronáutica vão autorizar o embarque de animais 
das famílias brasileiras que virão da Ucrânia em um avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB). A primeira aeronave sai do Brasil na próxima segunda-
feira, às 15h, rumo à Polônia, com 11,5 toneladas de materiais de ajuda 
humanitária, e retorna ao país na próxima quinta-feira com cerca de 
80 brasileiros. A decisão foi atendendo a um pedido do senador do 
PSD mineiro, Alexandre Silveira. Ele disse ter recebido mensagens de 
diversos representantes da causa animal pedindo intervenção junto ao 
governo federal.

o PReço do PetRóleo

O JP Morgan acredita que o preço do Brent pode fechar o ano em 
US$ 185, “se as interrupções de compras dos volumes de petróleo rus-
so continuarem ao longo de todo o ano”. Neste momento, 66% de todo 
o petróleo russo está enfrentando dificuldade para achar comprador. 
Apesar da preocupação, o cenário que levaria o petróleo para US$ 185 
não é o cenário base do banco. Essa perspectiva parece exagerada e 
como Joe Biden planeja utilizar suas reservas estratégicas, outros países 
do bloco europeu também poderá adotar medidas iguais.

Como a administradora pode ajudar na compra e 
no aluguel de imóveis

Tudo é espiritual

JOSÉ ROBeRTO iAMPOLSKY
CeO dA PARiS CONdOMÍNiOS

JOSÉ de PAiVA NeTTO
JORNALiSTA, RAdiALiSTA e eSCRiTOR

Tudo é espiritual, seja para o 
Bem ou tristemente para o mal. Ri-
mou e é verdade. Daí a minha pre-
ocupação em demonstrar-lhes, por 
exemplo, que a reforma do social 
vem justamente pelo espiritual. 
Na Folha de S.Paulo, em 1982, dis-
corri sobre ser a economia a mais 
espiritual das ciências ou arte. Por 
não pensarem dessa maneira, por 
não se preocuparem com isso, é 
que diversas ideologias não têm 
conquistado o que tanto almejam.

Pode parecer, algumas vezes, 
a certos leitores ou leitoras, que 
eu não entenda espiritual e reli-
gioso como sinônimos. É que, no 

campo mais elevado das ideias, 
deste modo geralmente não o 
são. Pelos conceitos humanos, 
Religião é aquilo que todo mundo 
compreende como tal: a-p-e-n-a-s 
r-e-l-i-g-i-ã-o! Isto é, aquilo que se 
enquadra numa respeitável tradi-
ção de fé. Mas chegará o dia em 
que qualquer um poderá alcançar, 
pelo entendimento desenvolvido, 
que, como já lhes afirmei, tudo é 
espiritual, não somente na esfera 
religiosa, bem como na política, na 
filosófica, na científica, na artística, 
na econômica, na esportiva, na 
vida doméstica ou pública e assim 
por diante.

Investir em imóveis residenciais 
ou comerciais é um bom negócio. 
Mundialmente, se compararmos as 
curvas de valorização nas principais 
cidades com outros investimentos, 
podemos dizer que o mercado imo-
biliário tem se assemelhado a bons 
investimentos em renda fixa.

Mas essa não é uma tarefa fácil. 
É uma decisão definitiva que re-
quer demanda muita pesquisa para 
evitar dores de cabeça no futuro e 
mais prejuízos do que ganhos.

É preciso adquirir orientações 
sobre leis, contratos, direitos e de-
veres relacionados ao processo da 
compra.

E, se o proprietário escolher lo-
car seus imóveis para ganhar uma 
renda extra, tem que atentar para 
leis que regem a locação, direitos, 
deveres, índices e procedimentos 
de reajustes, problemas com pa-
gamentos, danos aos imóveis, que 
são dificuldades bem comuns en-
frentadas para quem escolhe essa 
alternativa.

As administradoras de imóveis e 
condomínios oferecem apoio jurí-

dico e podem resolver questões bu-
rocráticas. Quando se recorre a esse 
serviço, a administradora se torna 
responsável por tudo que for refe-
rente à locação. Ela passará a ser 
uma intermediária entre o locador 
(proprietário) e locatário (inquili-
no), sempre procurando equilibrar 
os interesses de ambas as partes.

Essas empresas ainda ajudam na 
vistoria para avaliar as condições 
dos imóveis. Após a avaliação e pos-
síveis mudanças, a administradora 
deixará tudo documentado e deta-
lhado com fotos para estarem no 
contrato de locação.

Outra preocupação importante 
neste caso de optar pela locação 
de imóveis é a escolha dos inquili-
nos (locatários). Nestes casos, faz-
se necessário exigir a apresentação 
de todos os documentos originais 
de identificação e arquivar suas có-
pias. O mesmo vale para os com-
provantes de renda e patrimônio 
pessoal. Para evitar falsificações 
ainda vale a pena entrar em con-
tato com as referências pessoais e 
comerciais das pessoas interessa-

das no imóvel.
A contratação de um profissio-

nal para elaborar o contrato de 
locação é imprescindível, ainda, 
para se fugir de problemas futuros. 
Além disso, é essencial que seja fei-
ta a averbação do documento no 
registro de imóveis, ou seja, o seu 
registro em cartório. Do contrário, 
algumas cláusulas podem ser anu-
ladas, se precisarem ser executadas.

Como são inúmeras as informa-
ções que precisam ser gerenciadas, 
o serviço de administração repre-
senta um facilitador dos processos, 
pois fornece um sistema que reúne 
todas elas.

Assim, os conteúdos gerais rela-
cionados a cada imóvel, aos inqui-
linos, aos prazos de validade dos 
contratos e aos pagamentos podem 
ser acessados sempre que necessá-
rio pelos administradores e repas-
sados aos locadores ou locatários.

Com um sistema integrado, a 
administradora, inclusive, conse-
gue agilizar o repasse de tais infor-
mações. Ou seja, além de ser mais 
seguro, não se perde tempo.

Dessa forma, o controle do cum-
primento de normas, contratos e 
acordos segue de forma segura. E, 
hoje em dia, com o fomento do 
processo de digitalização, tanto os 
contatos iniciais, as contratações, 
quanto o fechamento dos contra-
tos, pode ser feito de forma remota.

A administradora tem o papel de 
analisar e orientar sobre contratos e 
leis pertinentes às locações ou ven-
da de residências ou estabelecimen-
tos comerciais.

E também faz o controle dos pa-
gamentos para evitar risco de ina-
dimplência, usando os meios pos-
síveis e necessários para garantir o 
direito do proprietário de receber a 
quantia devida.

Como se pode ver, alugar um 
imóvel exige que providências se-
jam tomadas antes, durante e após 
a vigência do contrato. Conhecer 
bem esses passos é crucial para se 
evitar fraudes e perdas financeiras. 
Procurar uma administradora de 
imóveis com boas credenciais, de 
confiança, é a primeira medida e a 
mais importante.

2 OpiniãO
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O que aprendemos e como vai ser o 
futuro convivendo com a Covid-19? 

Acordo extrajudicial e sua homologação sem restrições 
pelo Judiciário

eUCLideS MATHeUCCi JR.
CO-FUNdAdOR e diReTOR CieNTÍFiCO dA eMPReSA de 

BiOTeCNOLOGiA dNA CONSULT e PROFeSSOR

PAULO SeRGiO JOÃO
AdVOGAdO e PROFeSSOR dA PONTiFÍCiA 
UNiVeRSidAde CATóLiCA de SÃO PAULO

mP InvestIga PolÍtIcos 
e ex-dIRIgentes do 

cRuzeIRo
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A quitação de obrigações traba-
lhistas contratuais sempre foi car-
regada de insegurança jurídica em 
razão do fato de que se atribuía aos 
empregados a condição de hipossu-
ficiente e vulnerabilidade na mani-
festação de sua vontade.

A jurisprudência trabalhista tam-
bém se pacificou na Súmula 330 do 
TST reafirmando as limitações de 
quitação quanto aos valores liqui-
dados por ocasião da liquidação de 
verbas trabalhistas.

Portanto, a regra sempre foi de 
que a quitação vale pelo que está 
escrito, permitindo que o ex-em-
pregado procurasse a reparação 
de outros direitos e diferenças não 
pagas na ocasião de seu compa-
recimento perante o sindicato de 
classe, com as clássicas ressalvas 
da pretensão de postular outros 
direitos, muitas vezes ainda desco-
nhecidos.

A nova legislação trabalhista da 

reforma de 2017 (Lei nº 13.467), 
com a finalidade de eliminar liti-
giosidade, entre as novidades que 
trouxe, em homenagem à autono-
mia da vontade e à boa-fé, permi-
tiu a possibilidade de que as partes 
celebrassem acordo extrajudicial, 
dando ao Judiciário trabalhista a 
possibilidade, quando provocado, 
de decidir sobre a homologação de 
acordo extrajudicial de sua compe-
tência (artigo 652, “f ”).

A nova lei cuidou também de 
apontar os requisitos necessários 
e essenciais para a validade do ne-
gócio jurídico: representação de 
advogado a fim de assegurar a livre 
manifestação da vontade, obser-
vando que não pode ser o mesmo 
causídico para as mesmas partes 
(Capítulo III-a do Processo de Juris-
dição Voluntária para Homologação 
de Acordo Extrajudicial, artigo 855-
B,  §1º e 2º).

A nova disposição estabeleceu 

prazo de 15 dias para que o juiz do 
Trabalho, instado a se manifestar, 
decida sobre a homologação.

E, nesse caso, o juiz analisará os 
requisitos de validade do acordo 
extrajudicial, ou seja, representação 
e capacidade das partes e condições 
intrínsecas das condições da nego-
ciação submetida a homologação.

O que se tem visto, no entanto, é 
a homologação parcial de tais acor-
dos em vários casos e o magistrado 
importa a insegurança jurídica para 
a avença, transformando os acor-
dos extrajudiciais em ações inter-
mináveis, com desprezo absoluto 
da capacidade de manifestação da 
autonomia da vontade das partes 
e dos advogados que representam 
seus clientes.

Nesse sentido, o sítio o TST pu-
blicou no último dia 14 notícia de 
que a 5ª Turma, em voto da lavra do 
ministro Breno Medeiros, reconhe-
ceu sem ressalvas acordo extrajudi-

cial (RR-10738-41.2019.5.15.0098).
Portanto, o dispositivo legal 

não retira do Judiciário trabalhis-
ta a oportunidade de averiguar o 
conteúdo do acordo, inclusive com 
designação de audiência para se 
convencer da licitude do conven-
cionado e, uma vez convencido de 
que não atende princípios morais, 
éticos ou de direito material, rejei-
tar a homologação do acordo na 
sua integralidade, não cabendo, se-
gundo o ministro, a homologação 
parcial, com ressalvas que as pró-
prias partes não fizeram.

Caberia, ainda, um aspecto de 
rejeição de acordos extrajudiciais 
e que diz respeito aos seus aspec-
tos intrínsecos de moralidade e de 
licitude aos quais o Judiciário não 
pode se furtar da análise e, se apu-
radas violações, o remédio deve 
ser o da rejeição total da transação 
por ofensa a valores fundamentais 
nas relações de trabalho.

DIVULGAÇÃO 
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ONU dá vexame ausentando-se da 
mediação da paz na Ucrânia

Projeto visa manter jovem em situação 
vulnerável até 21 anos nas instituições de 
acolhimento

Parlamentar quer publicidade desde 
o início na escola sobre trânsito

Federação entre PSDB e Cidadania

Dilminha traz o maior Show de 
stand-up

Eu não sei exatamente o que 
significa stand-up e se é assim 
mesmo que escreve... Até porque, 
se estiver errado nós temos o su-
per editor, Vinícios, que não deixa 
passar nenhum errinho e é sabido, 
além de ser gente da melhor qua-
lidade... Bem... Voltando ao assun-
to... Stand-up é quando uma pessoa 
faz um show de humor sozinho e 
hoje quem é dona do maior reper-
tório do besteirol legítimo, além 
do Sapinho Embusteiro Mangua-
ceiro Barbudo, que está impedido 
de fazer show... É a sua discípula, 
a Dilminha Sem Noção Rousseff... 
Showzão de humor com Tiririca e 
Dilma... Imperdível. Né?

Se um rico e pobre garfam 
acontece o que?

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... Um dia desses 
estava eu e meu amiguinho malinha 
Cotoquinho proseando e ele me fez 
uma pergunta... Se um pobre garfa 
alguma coisa o que acontece? Ué 
ele vai ligeirinho para o xilindró... 
Tá certo que fica só um tiquinho 
que a nossa justiça é muito lenta 
e duvidosa... Mas se um rico garfa 
algo grande o que acontece? Ora... 
Ora... Ora... Aí a coisa muda de fi-
gura e ele vira ministro... Eita que o 
grande estadista Charles De Gaulle 
visitou a nossa Gloriosa Terrinha 
do Bananal e disse que aqui não é 
uma terra de governantes sérios e 
ele continua com razão... Agora é 
Pelé... Samba... Futebol e Corrup-
ção.

Depufês são criminosos sim

Oh seu menino... Todos nós 
brazuquinhas estamos a mercê de 
leis frágeis... Onde os bandidos 
são tratados como cidadãos e os 
cidadãos como seres de segunda 
classe... A impunidade virou a mar-
ca registrada e os bandidos deitam 
e rolam... Agora se tu pensar um 
tiquinho... Quem de fato são os 
verdadeiros bandidos e culpados 
são os depufês federais e os sena-
dores... Claro ué... Eles andam em 
caranguinhos blindados... Tem se-
gurança particular e estão longe da 
violência... Quando é que tu viste 
um deles ser assaltado? Eles não 
criam leis duras contra os bandidos 
porque são vulneráveis e podem 
ser eles as vitimas... Começaram a 
se redimir... Tá bom.

Cadê os famigerados Direitos 
Humanos?

Já dizia o velho Kafunga... Que 
em nossa gloriosa terrinha do Ba-
nanal o errado é que é o certo... 
E Charles De Gaulle ao visitar a 
nossa terrinha saiu escandalizado e 
disse que por cá não era uma terra 
de gente séria... Eles têm razão até 
hoje... Um dia desses um policial 
militar enfrentou três bandidos... 
Mandou um para o inferno... O 
outro foi para o xilindró e outro 
fugiu.. Mas o militar foi atingido 
com uma azeitona quente e se foi 
para a cidade dos pés juntos... Mas 
nenhum representante dos famige-
rados Direitos Humanos foi visitar 
a família e nem veio a público se 
solidarizar... Ei não ouvi nenhum 
representante dele solidarizar com 
Bolsonaro... Tu viste? É...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... Não 
adianta mais tentar me falar de al-
guma coisa séria que eu não vou 
mais escutar... Afinal de contas che-
gou o momento do nosso besteirol 
de cada dia... E tenho que oxigenar 
no meu glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom hu-
mor. Um dia um hominho todo tí-
mido e assalariado estava doidinho 
de amor pela filha do fazendeiro 
mor do lugar... E ela o incentivou 
a pedir sua mão para o seu pai... 
lá foi ele - O pai sapecou - Quanto 
tu ganhas? - Um salário e meio de 
merrequinha - e o fazendeiro mor 
gritou bem alto - Olha aqui rapaz... 
Minha filha esta acostumada com 

o bom e do melhor e com essa mer-
requinha não dá nem para comprar 
papel higiênico para ela - Ao sair à me-
nina quis saber como foi á conversa e 
ele sapecou - Sua cagona... Cruzes ele 
não entendeu nada.

A... B... E C tá fora

Pois então minha gente eu gosto 
de assistir as reuniões dos nobres edis 
que sai cada perola que joiada... E sem 
contar que a reunião na House do 
Povo conhecida mundialmente como 
Câmara Municipal é cultura... E um 
dia um nobre edil estava proseando na 
Tribuna e de repente um colega ten-
tou retrucar o que ele dizia e ele não 
titubeou e sapecou... Eu estou falando 
com A e B também... Mas C está fora... 
Ué que biitinho seu menino... C nesse 
caso significa você... Ué mal educado 
eu sei que tu sabia disso... Mas estou 
tentando puxar um dialogo com você 
e quebrar o gelo... Mas como tu vê 
hoje o clima lá anda meio azedo e uma 
disputa acirrada para ver melhor só.

Olho por olho e orelha por orelha

Eita que no Irã o povo de lá não 
é mais doido por falta de espaço no 
coquinho... Eles vivem no tempo das 
trevas... Um dia desses um hominho 
brigando com outro... Furou o seu 
olho e cortou uma das suas orelhas... 
Aí a polícia veio e o catou e mandou 
para o xilindró... Seis meses depois 
tiraram ele... Levaram para a praça pú-
blica e arrancaram um dos seus olhos e 
uma orelha para ficar quites com o que 
ele fez... Uau já pensou se essa moda 
chega ao nosso Brasil varonil? Aí tu 
estarias enrascado... Mas eu acho que 
eles até tem razão... Se uma pessoa 
faz e sofre pena igual... Ele vai pensar 
duas vezes antes de agredir alguém... 
Isso até que seria legal... Vou pensar…

Doação de órgão deu encrenca

Eita minha gente que acontece 
cada uma que mais parece duas... Eu 
fiquei sabendo de um babado dos pe-
sados que aconteceu um dia desses na 
Câmara... É que um servidor estava 
defendendo que todos nós temos que 
aprender a doar órgãos... Afinal é uma 
oportunidade de continuar a vida em 
outro corpito... Mesmo que o doador 
já tenha ido para a cidade dos pés jun-
tos... Mas aconteceu que uma menina 
vendedora do amor apaixonada pelo 
o servidor... O procurou no meio de 
todo mundo e pediu que ele fosse o 
primeiro a doar os órgãos... Mas os se-
xuais e em vida... Epaaaaaaaa... O que 
é isso minha gente... O povo ficou doi-
do... Essa menina tá loucona ta não?

Leilão da virgindade

Eita que eu não estou falando de ti 
não... Tu és virgem? Só se for o signo 
e olhe lá... Estou falando de virgens 
de verdade lá de Alagoas... Espia só... 
Duas safadinhas que tem como pro-
fissão ser cafetina... Que agencia me-
ninas para os marmanjos a troco de 
muita merrequinha... Estavam leiloan-
do meninas virgens para os safados... 
Aí a Polícia de lá não deixou barato e 
catou todo mundo e mandou para o 
xilindró... Isso é uma vergonha e pior 
de tudo que eram meninas menores 
de idade... Nessa hora que eu acho 
que tinha que ter pena de morte... Isso 
é covardia demais... E são meninas po-
brezitas de marre de si... isso né nojen-
to demais... Ai que ódio nojentos.

Montei no Porco

É... Hoje eu fiquei meio chateado 
com a implicância de Cotoquinho de 
que existe algo no ar da Câmara... Por 
isso estou indo embora... Vou picar a 
pula... Deitar o cabelo... Cair no ca-
pinado e capar o gato... Mas eu volto 
amanhã, se Deus quiser... E, por favor, 
lembre-se: “pois tu, Senhor, pertence 
à graça e retribui a cada um segundo 
nossas obras”. Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os baderneiros e os 
políticos meia boca e artistas decadentes 
que os apoiam a baderna e que não são 
manifestantes em nome de uma suposta 
ideologia e não é... É banditismo mesmo 
e tem que ser tratado com firmeza pela 
Polícia... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O eleitor que 
agora parece estar mais consciente e 
não está se deixando levar por ações 
como candidato tentar ser povo ao 
andar de bicicleta... Tomar a mardita e 
abraçar criancinhas... Sucesso, eleitor, 
e escolha bem... Pois quatro anos de 
sofrimento é dureza... Valeu guerrei-
ro... Fui!

Última

O presidente nacional do PSDB, 
Bruno Araújo (foto), está com a 
responsabilidade de consolidar a 
federação partidária com o Cida-
dania. A decisão teve unanimidade 
em reunião da Executiva Nacional 

ontem. O processo de federação 
entre os dois partidos será forma-
lizado quando forem concluídas as 
formalidades necessárias exigidas 
pela Justiça Eleitoral. 

O Cidadania aprovou a federa-

ção com o PSDB em 19 de feverei-
ro e contou com um acordo com 
a sigla tucana para também votar 
pela união partidária. Mas os dois 
partidos têm candidato à presidên-
cia da República. O PSDB tem João 

Doria, que planeja deixar o cargo 
de governador de São Paulo para se 
dedicar à campanha eleitoral. Ales-
sandro Vieira lançou a pré-candida-
tura pelo Cidadania em setembro 
de 2021.

VALDEMAR SOARES

Mais uma vez o pedido agora 
foi direcionado para a empresa que 
direciona o nosso transito, Mctrans, 
para que efetue um planejamento 
para que faça anualmente grandes 
publicidades sobre o comportamen-
to do trânsito para que diminua o 
número de acidentes. Quem deseja 
essa mudança é o vereador Marcos 
Nem (PSD) que alega “que só assim 
teremos um trânsito mais humano” e 
disse que “uma cidade com ruas que 
não foram preparadas para ter 200 
mil veículos automotivos e 80 mil 
motos transitando todos os dias e 
sem preparação sempre acontecerá 
o pior”.

Essa não é a primeira vez que 
Marcos procura meios de moralizar 
o trânsito que começa a ficar tumul-
tuado até mesmo nos distritos e tem 
que haver maior conscientização dos 
motoristas e a nossa reportagem ou-
viu a Mctrans. Em nota, disseram que 
“a atual administração vem orientan-
do os agentes para multar só no ul-
timo caso e que houve uma diminui-
ção de 50% do número de multas”.

O parlamentar disse que o “trân-

sito em nossa cidade a cada dia se 
torna mais caótico devido à falta 
de educação dos motoristas e isso 
complica e aumenta o número de 
vítimas e disse ainda o parlamentar 
uma mudança dessa situação não é 
aumento de multa e sim conscienti-
zação e muita publicidade desde os 
primeiros dias das escolas munici-

pais e com certeza as crianças serão 
os fiscais hoje de quem dirige quan-
do estiverem dentro dos veículos e 
eles mesmo serão no futuro motoris-
tas tranquilos, corretos e educados”, 
disse.

Destacou ao finalizar que temos 
centenas de ruas sem nenhuma pla-
ca de sinalização e a Mctrans deve 

priorizar essa sinalização, já que 
vem sendo um trabalho que merece 
nossos aplausos e isso salva vidas. A 
Mctrans tem nova postura na atual 
administração e esse órgão deve es-
tar ao lado do povo e não ser usado 
para penalizar e foi assim durante 
muito tempo. “Hoje tem nova pos-
tura e ajuda mais do que penaliza”. 
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O vereador, Valdecy Contador 
(Cidadania), disse que a política só 
tem validade moral quando é feita em 
favor da população e quando procu-

ra melhorar as condições de vida de 
nossa gente. O parlamentar disse que 
fica muito atento para apoiar e buscar 
meio de ajudar na aprovação de pro-

A guerra tem sido caracterizada 
por dois fatores: os Estados Unidos 
controlam de fato o mundo ociden-
tal, incluindo o comportamento 
dos líderes políticos da Europa, e 
mantêm organismos multilaterais 
como as Nações Unidas (ONU) 
completamente ausentes dos es-

forços de paz. Russos e ucranianos 
já marcaram uma terceira reunião, 
em busca de um acordo, sem que 
a ONU tenha se apresentado para 
mediar as conversações ou fazer-se 
representar por observadores inter-
nacionais. 

Secretário-geral da ONU, o por-

tuguês falante Antônio Gutérres 
poderia flertar com Nobel da Paz 
assumindo a responsabilidade de 
mediar a paz. Gutérres tem atuado 
como linha auxiliar da Casa Branca, 
abrindo mão do dever de equidis-
tância para se habilitar à liderança 
do processo de paz. Nos primeiros 

9 dias de conflito, a ONU apenas 
reuniu seus organismos para “de-
cisões” vetadas em seguidas ou 
discursos sem efeitos práticos. Fora 
das tratativas para a solução pací-
fica do conflito, Gutérres precisa 
neutralizar a impressão de que não 
está à altura do momento histórico.

jetos que são de alçadas federal e es-
tadual e que sejam benéficos e sejam 
de grande alcance social; como o que 
tramita na Câmara dos Deputados 
o Projeto de Lei 9418/17, que busca 
assegurar aos jovens maiores de 18 e 
menores de 21 anos de idade a per-
manência nas instituições de acolhi-
mento antes de entrar no mercado de 
trabalho.

Ainda de acordo com o vereador 
que cuida do bem estar de crianças; 
“medida destina-se àqueles que vive-
ram parte da infância e/ou da adoles-
cência em orfanatos e, ao completar 
18 anos, são obrigados a sair. Para 
permanecer nos abrigos, esses jovens 
deverão estar matriculados no ensino 
médio ou no superior, ter morado 
pelo menos três anos seguidos em 
instituições de acolhimento antes de 
completar 18 anos e não ter emprego 

fixo ou carteira de trabalho assinada”.
Disse ainda que, nesses casos, 

as instituições deverão adaptar um 
setor, ala ou quarto específico para 
esses jovens. Destacou que o projeto 
acrescenta a nova previsão ao Estatu-
to da Criança e do Adolescente (Lei 
8.069/90). O Parlamentar argumenta 
que hoje a saída do abrigo em razão 
da maioridade, em um contexto em 
que faltam programas de reintegra-
ção familiar e de pouca escolaridade 
dos adolescentes, demonstra a falên-
cia das políticas de proteção de crian-
ças e adolescentes. 

“Para algumas crianças e adoles-
centes, o abrigo caracteriza-se menos 
como espaço de passagem e mais 
como lugar de moradia, território de 
referência para o cotidiano de suas vi-
das e para a construção de suas iden-
tidades”, afirma o parlamentar. (VS)

Brasil faz acordo para associação a centro 
europeu de pesquisa nuclear

O Brasil poderá ser o primeiro 
país das Américas e o terceiro país 
não europeu a ser membro associa-
do da Organização Europeia para a 
Pesquisa Nuclear (CERN), um dos 
maiores laboratórios de pesquisa 
em física de altas energias e física de 
partículas do mundo. Com 23 paí-
ses-membros e 10 associados, a or-
ganização opera o maior acelerador 
de partículas do mundo, o Large 
Hadron Collider (LHC).

O acordo foi assinado pelo mi-
nistro da Ciência e Tecnologia, Mar-
cos Pontes, em Genebra, na Suíça, 
e pela diretora do centro, Fabiola 
Gianotti, com a participação do re-
presentante permanente do Brasil 
junto às Nações Unidas em Gene-
bra, embaixador Tovar da Silva Nu-
nes. Embora o acordo tenha sido 
firmado, para que o Brasil integre 

o rol de associados a adesão ainda 
precisa ser ratificada pelo Congres-
so Nacional.

Segundo o Ministério de Ciência 
E Tecnologia, a associação represen-
ta reconhecimento da excelência da 
ciência brasileira. O novo status do 
Brasil permitirá a pesquisadores e 
empresas do país acesso acelerador 
e a outras áreas do CERN, incluindo 
participação em mercado de licita-
ções da ordem de US$ 500 milhões 
anuais.

O acordo, segundo o ministério, 
é um anseio das empresas, das uni-
versidades, da comunidade cientí-
fica e deve trazer muitas vantagens 
para o Brasil. Além da pesquisa 
e do acesso ao equipamento, em 
Genebra, vai permitir a empresas 
brasileiras atuar como fornecedoras 
da organização e participar de pes-

quisas de novas tecnologias e novas 
soluções, inclusive integrar o CERN 
ao Sírius, o acelerador de partículas 
brasileiro.

Histórico
Em 24 de setembro de 2021, o 

conselho da Organização Europeia 
para a Pesquisa Nuclear anunciou 
a aceitação do Brasil como membro 

associado. Desde então, o governo 
federal, junto com a organização, 
passou a desenvolver o termo de 
adesão para formalizar a entrada do 
país. O acesso vai permitir a empre-
sas brasileiras desenvolver tecnolo-
gias para o CERN, assim como o uso 
da infraestrutura, em Genebra, por 
pesquisadores nacionais. (Agência 
Brasil)
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Deputado troca PTB
pelo Avante em Montes 
Claros

“Plano nacional de fertilizantes será 
lançado este mês”, diz ministra

Projetos que reduzem preço de 
combustíveis estão prontos para votação

GIRLENO ALENCAR

O deputado Arlen Santiago 
se filia hoje (7), ao Partido Avan-
te, em evento a ser realizado no 
auditório do Consórcio Intermu-
nicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (CIMAMS). Na 
sexta-feira (4) ele soltou comuni-
cado público, onde explica: “após 
três décadas no PTB, legenda pela 
qual exerço meu sexto manda-
to na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, comunico a todos 
vocês, que acompanham a minha 
trajetória política, que estou me 

filiando ao Avante. Uma decisão 
que é fruto de profunda reflexão 
e de debates com várias lideran-
ças de todas as regiões do Estado, 
as quais tenho a satisfação e o 
compromisso de representar no 
legislativo mineiro”.

“A mudança de legenda é re-
sultado da própria dinâmica da 
política, mas o compromisso com 
os meus eleitores permanece o 
mesmo. Aproveito para deixar re-
gistrado o meu agradecimento e 
reconhecimento aos meus amigos 
do PTB que, durante toda a minha 
vida política, souberam me incen-

tivar na luta pela defesa das boas 
causas. Fica o respeito por todos 
com quem convivi durante todos 
esses anos.  E, agora, nessa par-
ceria com o Avante, partido pelo 
qual buscarei um novo mandato 
de deputado estadual, e a quem 
também agradeço por todo apoio 
e receptividade, continuarei de-
fendendo os mesmos valores 
democráticos que me levaram a 
engajar na disputa político-par-
tidária. Espero, com a minha ex-
periência e empenho, contribuir 
para o fortalecimento da sigla em 
Minas”.

Em meio à guerra entre Rússia 
e Ucrânia, que ameaça a oferta de 
grande parte dos fertilizantes im-
portados pelo Brasil, o governo fe-
deral vai lançar este mês um plano 
nacional para ampliar a produção 
do insumo no país. A informação 
é da ministra da Agricultura, Tereza 
Cristina.

Os fertilizantes, especialmen-
te nitrogênio, fósforo e potássio, 
são largamente utilizados pelo 
setor agrícola brasileiro, mas 80% 
deles são importados, e a Rússia e 
a Bielorússia são dois dos princi-
pais fornecedores do produto ao 
Brasil. No momento, no entanto, 
em decorrência das sanções eco-
nômicas aplicadas contra russos e 
bielorrussos, por causa da invasão 
à Ucrânia, o Brasil não tem conse-
guido trazer os fertilizantes destes 

países. 
“O Brasil, no passado, não fez 

um programa nacional para a pro-
dução própria de fertilizantes. Fi-
zemos uma opção errada, lá atrás, 
de ficarmos importando nitrogê-
nio, fósforo e potássio”, afirmou a 
ministra durante a live semanal do 
presidente Jair Bolsonaro nas redes 
sociais. No caso do fósforo, consi-
derado um dos fertilizantes mais 
importantes, a dependência exter-
na chega a 93%. 

Segundo a ministra, uma ceri-
mônia de entrega do plano será re-
alizada no final de março, no Palá-
cio do Planalto. Apesar de coincidir 
com uma crise de abastecimento do 
produto, o plano vinha sendo pen-
sado há mais tempo.

“Esse plano está pronto, não 
foi por causa desta crise. Isso nós 

pensamos lá atrás, no seu governo, 
de que o Brasil, uma potência agro, 
não poderia ficar nessa dependên-
cia, do resto do mundo, de mais de 
80% nos três produtos, de vários 
países”, disse a ministra durante a 
live com Bolsonaro.

Um grupo de trabalho chegou 
a ser formado há quase um ano e 
envolveu representantes de nove 
ministérios. 

Segundo Teresa Cristina, o plano 
trará um diagnóstico sobre a oferta 
de fertilizantes no Brasil e poderá 
ter como resultado, por exemplo, 
propostas legislativas para facilitar 
a produção de fertilizantes no país, 
como regras de licenciamento am-
biental para exploração de jazidas 
e até permissão para extração dos 
minerais em terras indígenas.

Durante coletiva de imprensa, 
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Arlen Santiago

a ministra da Agricultura afirmou 
que o estoque de fertilizantes para 
o agronegócio no Brasil está garan-

tido até outubro. Ela garantiu que 
não há problemas com a safra neste 
momento, porém, a safra de verão, 

no final de setembro e outubro, 
ainda gera preocupação. (Agência 
Brasil)

Está prevista para a próxima se-
mana no Senado a votação de duas 
propostas que visam reduzir o preço 
dos combustíveis no país. O Projeto 
de Lei Complementar (PLP) 11/2020 
e o Projeto de Lei (PL) 1.472/2021 es-
tavam na pauta da semana passada, 
mas não foram votados.

O relatório do PLP chegou a ser 
lido e discutido, mas a votação aca-
bou sendo adiada para depois do 
carnaval. Passado o feriado, o relator 
dos dois projetos, Jean Paul Prates 
(PT-RN), disse acreditar que a vota-
ção ocorra sem mais adiamentos. O 
senador informou que estará dispo-
nível para reuniões na segunda-feira 
e na terça à tarde.

“Podemos até jogar para quarta-
feira, se for o caso. Só acho que não 
pode passar para a semana seguin-
te”, disse o senador, em conversa 
com jornalistas. Na sessão anterior, 
senadores da base governistas e al-
guns considerados independentes 
pediram o adiamento da discussão, 
afirmando que não tinham conheci-
mento pleno do relatório.

Prates destacou, no entanto, 
que não existem mais dúvidas, nem 
controvérsias quanto ao texto. Um 
dos sinais é que ninguém o procu-
rou para apresentar emendas aos 
projetos após o adiamento da vo-
tação. “Não houve nenhum ponto 
de dissenso que me fizesse mudar. 
Não apareceu. As ferramentas estão 
prontas para votar. Se aparecer al-
gum incremento pequeno, a gente 
analisa e corrige.”

Para Prates, o aumento dos pre-
ços do barril de petróleo em conse-
quência da guerra na Ucrânia torna 
o debate ainda mais urgente. Desde 
2016, a Petrobras adota a chamada 
Política de Preços de Paridade de Im-
portação (PPI), que vincula o preço 
do petróleo ao mercado internacio-
nal, tendo como referência a cotação 
do barril tipo Brent, que é calcula-
do em dólar. Isso quer dizer que o 
valor internacional do petróleo e a 
cotação do dólar influenciam direta-

mente na composição dos preços da 
companhia.

“Não cabe argumento [para não 
votar]. Tem que ser muito corajoso 
para chegar lá, em plena crise da 
Ucrânia, com o preço do petróleo a 
US$ 115, US$ 120 o barril, e dizer: 
‘calma aí, ainda não sei qual vai ser 
o impacto disso’. Tem um ano que 
o preço [do combustível] está su-
bindo, e vocês [da base do governo] 
dizendo que não podiam fazer nada. 
A gente faz os projetos, tramita, dis-
cute em comissões, e aí vêm dizer 
que não está preparado? É um argu-
mento pífio.”

O senador usou o feriado do car-
naval para conversar com colegas do 
Senado e governadores, tirando dú-
vidas a respeito dos dois projetos e, 
segundo ele, “combatendo algumas 
desinformações e temores não escla-
recidos”.

Prates também defende manter 
aberto o diálogo sobre as sugestões 
apresentadas em plenário na sessão 
passada. Na ocasião, o relator acatou 
propostas para viabilizar a votação 
naquele dia. A tendência é reabrir o 
debate para essas propostas. “Esta-
mos mantendo em discussão, é uma 
estratégia legislativa válida. Quando 
adiaram, eu disse: ‘todas essas coisas 
que me trouxeram eu vou analisar 
no período do feriado’. Estou consi-
derando, e muito, mas está em dis-
cussão”, acrescentou.

O PLP 11/2020 propõe a simplifi-
cação do Imposto sobre Circulação 

de Mercadorias e Serviços (ICMS) 
em todo o país, instituindo a chama-
da “monofasia”, ou seja, a cobrança 
do imposto em apenas uma fase da 
cadeia produtiva.

Atualmente, o ICMS sobre com-
bustíveis varia de estado para esta-
do e é calculado em toda a cadeia 
de distribuição e sobre um preço 
médio na bomba. O PLP propõe 
que o tributo tenha valor fixo em 
reais, por litro de combustível, em 
vez de ser cobrado como uma por-
centagem sobre o preço final do 
produto.

O projeto inclui ainda aumento 
no valor do auxílio gás, revendo a 
legislação que o criou e amplian-
do seu público para 11 milhões 
de famílias em 2022. Seria o dobro 
de sua meta de atendimento em 
relação aos valores originalmente 
aprovados na lei orçamentária anu-
al. Para custear a ampliação, Prates 
estima que será preciso dobrar o 
orçamento do programa, incluindo 
mais R$ 1,9 bilhão.

Como fonte para as despesas 
com o auxílio gás, o relator indicou 
os recursos arrecadados com os 
bônus de assinatura dos campos de 
petróleo do pré-sal de Sépia e Atapu. 
Ambos os campos foram arremata-
dos na segunda rodada de licitações 
dos volumes excedentes da cessão 
onerosa do pré-sal, em dezembro do 
ano passado.

Já o PL 1.472/2021, que cria o 
Fundo de Estabilização, visa usar os 

Objetivo é estimular produção nacional do insumo, que é 80% importado

 
 
 
 
 

EDITAL DE CONVOÇÃO 
 
 

 
 
 
 
A presidente da Fundação para o Desenvolvimento Educacional e Social Santo Ivo – 
Fundesi no uso das atribuições previstas em seu Estatuto Social, convoca a todos os 
membros do Conselho de Administração, Conselho Fiscal, Conselho Curador Nato e 
todos os Associados para a ASSEMBLEIA GERAL EXTRA ORDINARIA que será 
realizada no dia 31 de Março de 2022 na Rua dos Estudantes, 117 bairro Vila Santa 
Maria na cidade de Montes Claros em primeira chamada às 18:00 hs. Com no 
mínimo 50% (cinquenta por cento) dos membros, em segunda chamada às 18:30 hs. 
Com no mínimo 30% (trinta por cento) dos membros ou em terceira e ultima 
chamada às 19:00 hs. Com qualquer numero de membros, para deliberarem sobe a 
seguinte pauta: 
 
 

I) Extensão do mandato do Conselho de Administração até 30/06/2022 para 
possibilitar os trâmites de extinção voluntária da fundação, bem como sua 
liquidação. 

 
II) Extinção da Fundesi por deliberação do Conselho de Administração em 

Assembleia. “Art. 34º inciso I” 
 

 
III) Homologação do ato de extinção pelo Conselho Curador “Art. 34º” 

 
 

IV) Indicação de instituição congênere para receber possível saldo patrimonial 
caso apuração seja positiva na extinção “Art. 35º” 

 
 
 
 
O presente Edital de Convocação deverá ser afixado em forma de circular na sede da 
FUNDESI e publicado conforme determina o Estatuto Social. 
 
 
 
Montes Claros, 11 de Março de 2022. 
 
 
 
 
 

Andressa Francielle Neves Gonçalves 
Conselho de Administração 

Fundação para o Desenvolvimento Educacional e Social Santo Ivo – Fundesi 
 
 

recursos deste para evitar que os 
efeitos das constantes mudanças no 
preço do petróleo e demais variáveis 
que afetam o valor dos combustíveis 
sejam sentidos diretamente nos pos-
tos de gasolina.

O PL estabelece diretrizes da 
política de preços na venda de com-
bustíveis e derivados do petróleo, 
como proteção dos interesses do 
consumidor; redução da vulnerabi-
lidade externa; estímulo à utilização 
da capacidade instalada das refina-
rias; modicidade de preços internos 
e redução da volatilidade de preços 
internos.

O projeto estipula também que 
os preços dos combustíveis deriva-
dos de petróleo praticados no país 
tenham como referência as cotações 
médias do mercado internacional, 
os custos internos de produção e os 
custos de importação.

O autor do projeto, senador 
Rogério Carvalho (PT-SE), critica a 
fórmula atual de cálculo dos preços 
dos combustíveis, com base na Pari-
dade de Preços Internacionais. Para 
Rogério Carvalho, a adoção do PPI 
tem consequências para toda a eco-
nomia e prejudica a população mais 
vulnerável. O senador disse que isso 
foi o que o motivou a apresentar um 
projeto para debater a política de 
preços da Petrobras.

Um dos argumentos do senador 
é que a Petrobras teria diminuído 
sua capacidade de refino com o in-
tuito de aumentar a presença da ini-
ciativa privada no setor, daí o cálculo 
do valor com base na PPI. Ainda se-
gundo ele, “a PPI resulta em ganhos 
extraordinários para a Petrobras, e o 
objetivo final seria vender suas refi-
narias”.

O texto também criava um im-
posto de exportação para o petró-
leo bruto a partir do valor de US$ 
40 o barril, mas o relator encontrou 
muita resistência entre os colegas e 
retirou o imposto de exportação do 
texto, para facilitar a aprovação do 
projeto. (Agência Brasil)
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CDL Montes Claros sedia seminário da 
mulher empresária

Montes Claros volta a registrar tremor de 
terra

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas e o Sebrae Minas, realizarão 
hoje, a partir das 13h30,  o XVIII 
Seminário da Mulher Empresária 
de Montes Claros, no auditório da 
CDL. “Março é o mês dedicado às 
mulheres. Nada melhor que um 
encontro entre elas para repercu-
tir o empreendedorismo e valori-
zar a força feminina à frente dos 
negócios, além de abordar outros 
temas ligados ao universo femini-
no” – afirma o presidente Ernan-
des Ferreira.

A programação contará com o 
painel “Conversa em família – Ir-
mãs de sucesso”, que será aberto 
através da médica Lucianne Maia 
Costa, graduada em Medicina pela 
Unimontes e idealizadora do Cen-
tro de Radioterapia Radialis, com 
o tema “Saúde da mulher”; abor-
dando assuntos como a prevenção 

de doenças e a promoção da saú-
de pública, para evitar alguns fato-
res que levam entre outras coisas, 
ao câncer na mulher.

A violência contra a mulher será 
o tema da palestrante, Karine Maia, 
delegada  da Delegacia da Mulher 
de Montes Claros e irmã da médica, 
e que tem como principal objetivo 
o encorajamento feminino, e a bus-
ca pela libertação da consciência da 
mulher, para que ela avance em to-
das as áreas da sua vida, como um 
todo. Para isso, mostrará números 
sobre a violência contra a mulher, 
além de apontar os diversos tipos 
de abuso contra a mulher e como 
quebrar esse ciclo.

Também palestrante, Cecília 
Maia prega uma vida saudável, irmã 
da médica e da delegada, formada 
em Direito, estimulará a autoesti-
ma das participantes, provocando 
reflexões sobre a importância do 
autocuidado para uma vida mais 

feliz e equilibrada. “As mulheres 
não precisam de dietas muito rígi-
das e treinamentos intensos, quan-
do você coloca uma meta que não 
pode alcançar você se frustra. Que-
ro que as mulheres tenham uma 
vida mais leve, e essa é uma decisão 
que ela tem que tomar por ela e 
para ela”, afirmou Cecília.

E para fechar com chave de 
ouro, contaremos com a palestra 
da Jornalista e Empresária, Ariane 
Galdino, que através do tema “As 
práticas da condução de talentos 
para a gestão da diversidade”, irá 
reunir diversas orientações para 
você e seu time começarem a exe-
cutar um plano de gestão da diver-
sidade, para se ter uma empresa 
realmente inclusiva. A programa-
ção contará com palestras, espaço 
de beleza e sorteio de brindes. 
Mais informações pelos telefones: 
(38) 99749-1900 ou (38) 3690-
1900.

A cidade de Montes Claros vol-
tou a apresentar tremores de terra. 
Na madrugada de sábado, às 2h22 
do dia 5 de março, os moradores 
foram surpreendidos com o forte 
estrondo e o Corpo de Bombei-
ros recebeu ligações dos bairros 
São José e Monte Sião, mas sem 
nenhum dano. Depois, o Núcleo 
de Estudos Sismológicos da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (NES/Unimontes) confirmou a 
ocorrência de um tremor de terra, 
com a magnitude preliminar de 2.2 
na Escala Richter, registrada pela 
Estação Sismológica da Unimontes/
Governo de Minas, localizada no 
Parque Estadual Lapa Grande. Os 

dados foram coletados nesta ma-
nhã e repassados às autoridades 
locais, conforme demanda.

É considerado um tremor de 
baixa intensidade. Os dados sobre 
a magnitude definitiva foram cal-
culados pelo Observatório Sismo-
lógico da Universidade de Brasília 
(Obsis/UnB), referência nacional 
nos estudos de abalos e tremores 
de terra, com base no cruzamento 
de dados com outras cinco esta-
ções sismológicas do país. O cálcu-
lo final é de 2.3 na Escala Richter. 
De acordo com a localização divul-
gada pelo Obsis, o epicentro foi na 
região Noroeste de Montes Claros, 
próximo ao distrito de Nova Espe-

rança, coerente com a localização 
da falha geológica já identificada 
no município.

O acadêmico João Vitor Vas-
concelos, que reside no bairro 
Todos Santos, explicou ao Jornal 
GAZETA que levou um susto com o 
forte estrondo, mas ficou tranquilo 
quando observou que não ocorreu 
nenhum dano. Nos anos de 2009 
a 2012 Montes Claros tinha se 
transformado em capital nacional 
dos tremores, com muitas casas 
apresentando rachaduras e queda 
de parte do telhado e os pesquisa-
dores constataram que existe uma 
grande fenda na Serra do Mel, na 
área da Vila Atlântida. (GA)

Montes Claros deixa de
receber até R$ 5,2 mi da 
Arsae

O município de Montes Cla-
ros deixará de receber de R$  R$ 
5,1 milhões a R$ 5,2 milhões da 
Agencia Regulação de Saneamento 
de Minas Gerais (ARSAE) por não 
ter criado o Fundo Municipal de 
Saneamento. Na sexta-feira a AR-
SAE-MG habilitou 250 municípios 
mineiros para repasse tarifário via 
Fundo Municipal de Saneamento 
Básico (FMSBs), uma fonte regu-
lar de recursos para a realização 
de projetos e programas referen-
tes a serviços de saneamento bási-
co. O volume esperado anualmen-
te é superior a R$ 153 milhões.

O presidente da Agencia Mu-
nicipal de Saneamento de Minas 
Gerais (Amasbe), Guilherme Gui-
maraes explica que o Fundo Muni-
cipal de Montes Claros deverá ser 
criado ainda esse mês de  março 
e que não foi criado antes pois 
dependia de estudos para saber 
se poderia aumentar o valor pago 
pelos consumidores nas contas de 
água. Com o total de 250 FMSBs 
formalizados juntos à Arsae-MG, 

quatro a cada dez municípios re-
gulados pela Agência já podem 
receber os repasses permanente-
mente.

Para que os municípios estejam 
habilitados a receberem o repasse 
é necessário que criem um Fundo 
Municipal de Saneamento (institu-
ído por lei) e elaborem um Plano 
Municipal de Saneamento Básico 
(elaborado pelo titular dos servi-
ços). Além disso, é necessário que 
exista um Conselho Municipal, 
que deverá ter competências para 
a definição das diretrizes e me-
canismos de acompanhamento, 
fiscalização e controle do FMSB. 
O repasse aos fundos municipais 
de saneamento é uma iniciativa 
pioneira da Arsae-MG e cumpre 
seu papel legal e social de agência 
reguladora, uma vez que os meca-
nismos de implantação de políti-
cas redistributivas são reconheci-
damente essenciais para o alcance 
da universalização dos serviços.

Com a habilitação, o município 
pode receber até 4% da receita 

líquida dos serviços de abasteci-
mento de água e de esgotamento 
sanitário. Os repasses aos mu-
nicípios habilitados, em 2021, 
superaram 12 milhões de reais 
mensais. A Arsae-MG prorrogou 
até o fim deste mês de março o 
prazo para habilitação dos Fundos 
Municipais de Saneamento Básico 
(FMSBs). A medida visa alcançar 
o maior número possível de mu-
nicípios, além de contribuir para 
a universalização do saneamento 
em Minas Gerais.

Para se habilitarem ao rece-
bimento dos repasses no ano de 
2022, os municípios devem proto-
colar a solicitação de habilitação, 
dos respectivos FMSBs, e demais 
documentos, até 31/3/2022, junto 
à Arsae-MG. Os documentos po-
dem ser encaminhados de forma 
totalmente digital para gabine-
te@arsae.mg.gov.br. Caso haja 
pendências, a Agência solicitará 
o envio da documentação faltante 
ou adequação que deverá ser pro-
videnciada até 30/4/2022. (GA)
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União das entidades pede suspensão de 
resolução SEMAD/IEF 5102

Fundação Sara inicia campanha para receber 
doações do imposto de renda

GIRLENO ALENCAR

A União das Entidades de Mon-
tes Claros e Norte de Minas, a pe-
dido da Sociedade Rural de Montes 
Claros, solicitou ao Governo de 
Minas a suspensão da Resolução 
Semad/IEF 5102 de 26/10/2021, 
normativo infralegal que represen-
ta mais um expediente burocrático 
e custoso, altamente prejudicial à 
permanência do homem no campo 
e comprometedor do desenvolvi-
mento regional. A medida é um 
desdobramento da reunião realiza-
da, em fevereiro, na capital mineira 
com representantes do Governo de 
Minas e entidades classistas. À épo-
ca, como explica o presidente da 
Sociedade Rural, José Moacyr Bas-
so, “a promessa do Secretário-Geral 
Matheus Simões é de suspensão 
imediata após receber a proposta 
das instituições”, destacou.

No documento consta que “num 
momento tumultuado pelo qual 
passamos,  com regras de vários ti-
pos afetando a vida do cidadão, o 
que todos querem e esperam do Es-

tado é que, ao pretender implantar 
mais um regramento a pretexto de 
garantir o bem comum e ambien-
tal, pelo menos discuta antes com 
entidades representativas,  já que 
nem sempre os pensadores dessas 
normas tem o conhecimento deta-
lhado das realidades sociais”. Para 
os ruralistas, como o produtor ru-
ral, João Gustavo Rebello de Pau-
la, que também é diretor de Meio 
Ambiente e Recursos Florestais da 
Sociedade Rural, “e mais uma vez, 
desce uma Resolução dessa natu-
reza e com elevado grau de disso-
nância com o interesse público de 
fixar o homem no campo, exigin-
do das entidades um descomunal 
movimento em buscar sensibilizar 
autoridades políticas com razões 
altamente razoáveis, tudo para en-
frentar um normativo que poderia 
ser debatido antes com os maiores 
interessados”, informou.

Ele também garantiu que há 
estudos que demonstram que a re-
gião Norte de Minas é onde se mais 
preserva no Estado. A Sociedade 
Rural também tem mobilizado di-

versas autoridades políticas na ten-
tativa de que o pedido de suspen-
são seja aceito pelo Governador. 
“Queremos acreditar que atendam 
a nossa demanda. Enxergamos uma 
distância da atual legislação entre 
o que de fato o produtor necessita 
para produzir. Porém pautas impor-
tantes não estão sendo avaliados 
como deveriam, mesmo sabendo 
do importante trabalho que o go-
vernador está executando em Mi-
nas”, explanou o diretor financeiro 
da entidade, José Henrique Veloso.

Nessa perspectiva de mobiliza-
ção, o diretor Jurídico da Rural, 
Renato Alencar, se reuniu com o 
Deputado Estadual Zé Reis e com 
o prefeito de Coração de Jesus, Ro-
bson Adalberto Mota Dias. “Quere-
mos o apoio politico para aumen-
tar nosso coro e fazer com que o 
nosso pleito seja atendido. Agora, 
vamos focar na mobilização junto 
às entidades para que possamos 
conseguir a suspensão da Resolu-
ção”, falou Renato.  Para José Mo-
acyr, somente uma ação conjunta 
pode surtir efeito. Ele que apre-

A Fundação Sara iniciou uma 
campanha para receber doações do 
imposto de renda dos contribuin-
tes, como forma de custear as suas 
atividades. “Milhões de brasileiros 
declaram Imposto de Renda todos 
os anos, mas o que poucos sabem 
é que, ao invés de deixar todo o va-
lor com o governo, podem escolher 
destinar 3% para ajudar instituições 
de apoio a crianças e adolescentes, 
como a Fundação Sara, sem ne-
nhum custo para o declarante. A 
iniciativa, que é amparada pela Lei 

Federal 8.069/90, permite a destina-
ção por meio do Fundo da Infância 
e da Adolescência - FIA. As desti-
nações realizadas são geridas pelo 
colegiado do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA), sob fiscalização 
do Ministério Público Estadual. 

Quem tem restituição ou im-
posto a pagar, pode participar e 
destinar recursos, beneficiando-se 
da lei e fazendo valer seu direito. 
O valor destinado ao FIA é auto-
maticamente deduzido do imposto 

total a ser pago. No caso de quem 
tem imposto a restituir, também é 
possível fazer a destinação. Nes-
te caso, o valor será acrescido na 
restituição.  Destinar recursos é 
uma forma cidadã de atuar, deci-
dindo qual parte do seu imposto 
será encaminhada para uma causa 
infantil, aplicado diretamente no 
município escolhido por você.  “O 
declarante estará apoiando uma 
instituição que conhece e poderá 
acompanhar onde os recursos fo-
ram investidos. É uma iniciativa 

fácil de fazer, pois é no próprio 
formulário da declaração, e sem 
custo nenhum para o declarante, 
ou seja, basta querer fazer”, expli-
ca a superintendente executiva da 
Fundação Sara, Silvana Amorim.

O valor da campanha que é re-
cebido, anualmente, pela Fundação 
Sara é fundamental para ajudar nas 
despesas de assistência de centenas 
de crianças e adolescentes. O valor 
permite custear, por exemplo, exa-
mes de diagnóstico, acompanha-
mento do tratamento do câncer, 

cateteres e equipe multidisciplinar 
assistencial, como a psicóloga, a 
assistente social, a nutricionista e 
a pedagoga. A Pâmela é uma das 
centenas de crianças e adolescen-
tes com câncer que recebe todo o 
apoio da Fundação Sara. Essa pe-
quena guerreira foi diagnosticada 
com leucemia em junho de 2018 
e, desde então, foram várias idas e 
vindas ao hospital para internações, 
exames e quimioterapias.

Em novembro de 2020, ela 
chegou a comemorar o fim do tra-

tamento, no entanto, a doença vol-
tou. Com muita coragem e sempre 
com esse sorrisão no rosto, ela reto-
mou sua luta. A mãe dela, Paloma, 
conta que o próximo passo é trans-
plante. “O mais difícil ela já con-
seguiu, que foi um doador 100% 
compatível. Agora ela está se prepa-
rando para receber a nova medula. 
Não sei quando, onde, nem como 
será, mas sei que posso contar com 
a Fundação Sara para conduzir todo 
o processo”, expressa a mãe com 
confiança. (GA)

sentou a proposta ao Deputado 
Federal Zé Reis está animado com 
a possibilidade de atendimento de 
Zema.

As restrições ambientais têm 
sufocado o potencial de desenvol-
vimento do Norte de Minas. Desde 

que entrou em vigor, essa Resolu-
ção exige que qualquer produtor 
que necessite limpar mais do que 
10 ha de capoeira, área que sabi-
damente abriga menos de 10 va-
cas ao longo do ano, é obrigado 
e apresentar um estudo de fauna. 

Se for para mais do que 100 ha, a 
exigência é ainda maior, já que o 
estudo de fauna tem que durar 6 
meses, e também seguir as mesmas 
normas estabelecidas para quem 
possui mais de 1.000 hectares de 
área útil.
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TJMG indefere pedido para aumentar 
tarifa do lotação

Comarca de Monte Azul virtualiza todos os 
processos cíveis

GIRLENO ALENCAR 

O desembargador Armando 
Freire, do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, indeferiu o pedido 
do Consórcio Mocbus e das em-
presas Alprino e Solaris para que 
a tarifa do transporte coletivo ur-
bano de Montes Claros retorne ao 
preço de R$ 3,75, tendo em vista 
que em 15 de fevereiro de 2022, 
o Decreto 4359, reduzindo em R$ 
0,25 o valor da tarifa.  

Na  reclamação apresentada ao 
TJMG, o Consórcio Mocbus alega 
que a Prefeitura Municipal e a MC-
Trans descumpriram a decisão ju-
dicial do TJMG que mandou fazer 
o equilíbrio financeiro da tarifa. 
Os reclamantes, em síntese, in-
formam que, aos 30 de dezembro 
de 2021, como resultado de estu-
dos contratados pelo Município 
de Montes Claros, foi editado o 
Decreto nº 4346/2021, para esta-
belecer: “com base em decisão ju-
dicial, nova tarifa para os serviços 
de transporte coletivo urbano do 
Município de Montes Claros/MG”, 
fixando-a no valor de R$ 3,75 e 
que, no mesmo ato, o Munícipio 
de Montes Claros determinou a 
adequação da frota de transporte 

coletivo Urbano nos termos da re-
comendação da MCTrans.

Assinalam que, em seguida, a 
MCTrans determinou à Conces-
sionária que colocasse imediata-
mente em circulação 90 veículos, 
quantitativo 17% superior àquele 
necessário para demanda estima-
da para o ano de 2022, 34% su-
perior à demanda estimada para 
janeiro de 2022 e 31% superior 
à demanda estimada para feve-
reiro de 2022, segundo estudos 
do próprio Município. Assegu-
ram que, contudo, esta medida 
contraria decisão judicial liminar 
deste TJMG, que determinou ao 
Município de Montes Claros “a 
adequação entre a oferta do servi-
ço e a demanda atualmente exis-
tente; considerando a redução do 
número de passageiros diante da 
pandemia do coronavírus e adote 
providências concretas para re-
equilibrar o contrato mediante a 
adoção de providências que sejam 
pertinentes, inclusive o aumento 
da tarifa, se necessário”.

Alega ainda que  visando a 
retaliar e contornar a decisão ju-
dicial, o Município editou, em 
15 de fevereiro de 2022, novo 
decreto (Decreto nº. 4359/2022), 

reduzindo em R$ 0,25 do valor da 
tarifa. “Asseguram que resta claro 
que mesmo vigorando tutela de 
urgência que determinou adequa-
ção da frota à demanda, o Municí-
pio e a MCTrans vem ilegalmente 
exigindo que a Concessionária co-
loque em circulação mais veículos 
do que a demanda de passageiros 
existente. Asseveram que “...mui-
to embora solicitado, o Municí-
pio sequer apresentou estudo de 
cálculo tarifário para redução da 
tarifa em R$ 0,25  e seu estabeleci-
mento em R$ 3,50, não sendo crí-
vel que haja a fixação de tarifa de 
transporte sem o competente es-
tudo técnico, ou mesmo mediante 
cálculos que não são devidamente 
publicizados ao concessionário”.

Requereram  liminarmente, a 
imediata suspensão os efeitos do 
Decreto 4359/2022, de 15 de feve-
reiro de 2022, pois motivado em 
exigência ilegal de quantitativo 
de veículos superior à demanda, 
desrespeitando a decisão judicial 
e ainda em caráter liminar, que 
seja determinado ao Município e 
à MCTrans que se abstenham de 
exigir quantitativo de ônibus su-
perior à demanda, devendo ob-
servar o parâmetro de proporção 

frota/demanda estabelecido no 
‘Anexo 5 – Parâmetros Econômico 
Financeiros’ do Edital de conces-
são do serviço; seja determinado 
aos Requeridos, que no prazo de 
24 horas, informem nos autos  
qual a  Taxa Interna de Retorno e  
o Valor Presente Líquido da con-
cessão, resultantes das alterações 
unilaterais promovidas recente-
mente parte da Prefeitura Muni-
cipal no contrato, bem como se 
os cálculos tarifários contemplam 
o pagamento integral da outorga 
e todos investimentos previstos 

para a concessão, dentre eles 
renovação de frota com ar condi-
cionado, bem como construção e 
manutenção de abrigos.

O desembargador afirma que 
“não é dado vislumbrar, de pla-
no, que a edição do Decreto nº. 
4359/2022 contrarie a decisão 
liminar, não descuidando, ain-
da, que o cenário atual, com o 
arrefecimento da pandemia da 
COVID-19, é completamente dis-
tinto daquele existente quando 
da propositura da ação, interpo-
sição do agravo de instrumento 

e concessão da liminar. Assim 
sendo, limitando-me ao essen-
cial nesta análise, indefiro o pe-
dido de suspensão do ato que, 
segundo alegam os reclamantes 
descumpre decisão judicial, por 
não reconhecer a existência de 
risco de dano irreversível aos re-
querentes até o julgamento final 
da reclamação, revelando-se pru-
dente aguardar as informações a 
serem prestadas pelo Juiz de Di-
reito da 1ª Vara Empresarial e de 
Fazenda Pública da comarca de 
Montes Claros”.

A comarca de Monte Azul con-
cluiu, na sexta-feira (4/3), a virtua-
lização de todos os processos lista-
dos como elegíveis. O resultado foi 
alcançado após a atuação de uma 
equipe formada por servidores e 
estagiários, que atuou na triagem, 
digitalização e cadastramento dos 
processos físicos cíveis. O trabalho 
teve supervisão e coordenação da 
Gerência de Secretaria da comarca. 
Integram a comarca os municípios 
de Monte Azul, Gameleiras e Mato 
Verde.

O juiz diretor do foro, Filippe 
Luiz Perrottoni, ressaltou o enga-

jamento e comprometimento da 
equipe de virtualização. “Parabéns a 
todos que atuaram na virtualização. 
Graças ao empenho de todos, já es-
tamos colhendo os frutos da virtuali-
zação com um ambiente de trabalho 
organizado e arejado e um controle 
melhor dos processos e dos fluxos. 
Ganhamos todos, a equipe forense, 
advogados e a sociedade. A Comarca 
de Monte Azul se destaca e o mérito 
é de todos”, disse. 

O gerente de Secretaria Hail-
ton Marcos Nery, coordenador do 
plano de virtualização da comarca, 
também agradeceu à equipe envol-

vida. “Parabéns a todos os colegas 
que, direta e indiretamente envol-
vidos no processo de virtualização, 
se empenharam para o êxito dessa 
grande empreitada. A virtualização 
não permitiu apenas maior agilida-
de na tramitação dos processos com 
maior celeridade da prestação ju-
risdicional, como também nos pro-
porcionou um ambiente de trabalho 
organizado e salubre, já que, em al-
gumas salas, os processos em papel 
foram eliminados completamente 
e, em outras, houve uma redução 
significativa dos processos físicos”, 
afirmou. (GA)

Supremo mantém Fundo Eleitoral de R$ 4,9 bi
O Supremo Tribunal Federal 

(STF) decidiu hoje (3) manter o 
valor de R$ 4,9 bilhões para o Fun-
do Especial de Financiamento de 
Campanha (FEFC) em 2022. O fun-
do é destinado ao financiamento 
público de campanhas políticas e 
está previsto no orçamento federal 
deste ano. 

O julgamento começou no dia 
23 de fevereiro e foi finalizado na 
tarde de hoje. Por 9 votos a 2, a 
maioria seguiu voto proferido pelo 
ministro Nunes Marques. 

Na primeira sessão destinada 
para julgar o caso, o ministro man-
teve o valor do fundo ao entender 
que não houve irregularidades na 
tramitação da matéria e que o Judi-
ciário não pode interferir em ques-
tões orçamentárias do Congresso. 

Relator do caso, o ministro 
André Mendonça votou contra o 
aumento, por entender que o Con-
gresso não demonstrou a necessi-
dade de retirar dinheiro de outros 
projetos para aumentar o fundo. 
Para promover o aumento, foram 
retirados 20% dos recursos das 
emendas de bancadas estaduais e 
distrital, que são de execução im-
positiva.

O Fundo Eleitoral é repassado 

aos partidos em anos de eleições. 
O repasse foi criado pelo Congresso 
em 2017 após a decisão do Supremo, 
que, em 2015, proibiu o financia-
mento das campanhas por empresas 
privadas. Além do Fundo Eleitoral, 
os partidos também contam com o 
Fundo Partidário, que é distribuído 
anualmente para manutenção das 
atividades administrativas. 

Entenda
Na ação protocolada na Corte, o 

Novo questionou a emenda legislati-
va que resultou no aumento do fun-
do. Em 2020, o valor distribuído aos 
partidos foi de R$ 2,1 bilhões. Para 
a legenda, a alteração deveria ser 
de iniciativa exclusiva do Executivo. 

Além disso, a legenda sustentou que 
o aumento teve contornos de “imo-
ralidade”, atendendo a “interesses 
pessoalistas” dos legisladores.

Para barrar o aumento, a sigla 
pediu uma liminar para suspender 
o artigo da Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) que autorizou a 
expansão do Fundo Eleitoral para 
até R$ 5,7 bilhões.

Ao sancionar a LDO, o presidente 
Jair Bolsonaro vetou o acréscimo no 
cálculo do Fundo Eleitoral, mas o 
veto foi derrubado pelo Congresso. 
Posteriormente, ao aprovar o Orça-
mento, o Legislativo estabeleceu o 
valor de R$ 4,9 bilhões, que foi san-
cionado pelo presidente da Repúbli-
ca. (Agência Brasil)



Montes Claros, segunda-feira, 7.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 seguRança pública

Há quem diga que permanecer em cima do muro pode ser 
perigoso! Isto é, pode parecer que a pessoa não saiba sobre qual 
dos lados deva ficar! Em contrapartida, aqueles que se julgam 
extremistas tendem a fazer um jogo radical e o desenvolvimento 
do processo pode até mesmo ir “por água abaixo”. De certo que 
é possível buscar um dos lados sem evocar extremismos e sem 
a ideia de balanço da gangorra! Pode ser que agir assim não seja 
tão fácil como pareça! Afinal tomar decisões requer visão madura 
e desenvolvida sobre um devido assunto ou situação. O escritor 
austríaco, Kar Kraus, afirma que “o fraco fica em dúvida antes de 
tomar uma decisão; o forte, depois”. Contudo ao tratarmos de 
vidas e de pessoas todo cuidado é indispensável para que haja 
o saneamento de conflitos, a resolução e a conciliação de casos 
em desarranjo.

O jogo radical 
indo “por água 

abaixo”

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

    De certo que é possível buscar um 
dos lados sem evocar extremismos e sem a 
ideia de balanço da gangorra! Pode ser que 
agir assim não seja tão fácil como pareça! 
Afinal tomar decisões requer visão madura 
e desenvolvida sobre um devido assunto 
ou situação.”

*Michael Stephan da Silva

 JEQUITAÍ | Homem 
é ferido a facadas 
por vizinho 

BR-135 | Três pessoas ficam feridas após 
carro bater na traseira de caminhão 

Mulher morre e quatro pessoas ficam 
feridas em grave acidente na BR-251

Na manhã do último sábado 
(5), uma mulher morreu e quatro 
pessoas ficaram feridas em um aci-
dente com um ônibus na BR-251, 
em Curral de Dentro. Segundo in-
formações divulgadas pelo Samu, 
o motorista perdeu o controle da 
direção, saiu da pista e bateu em 
uma árvore ao tentar desviar de 
uma carreta que fazia uma ultra-
passagem. O veículo transportava 
50 pessoas e seguia do estado de 
Alagoas para o Paraná.

Ainda de acordo com o Samu, 
a mulher, que não foi identifica-
da, não resistiu aos ferimentos e 
morreu no local. Uma jovem, de 
14 anos, que está grávida foi intu-
bada e foi levada para o hospital 
de Taiobeiras. Um homem, de 50 
anos, foi levado para a mesma uni-
dade de saúde com um ferimento 
na cabeça e suspeita de fratura. 
Os outros dois feridos, de 27 e 52 
anos, foram socorridos com lesão 
no rosto, dor no pescoço e escoria-
ções leves. Eles foram encaminha-
dos para o hospital de Salinas.

SAMU/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA

Na última sexta-feira (4), um ho-
mem foi ferido a facadas em Jequitaí. 
Segundo a Polícia Militar, o vizinho 
dele confessou o crime e foi preso. 
A ocorrência foi registrada como 
tentativa de homicídio. A PM foi cha-
mada pela filha da vítima, após ela 
ser informada de que seu pai estava 
ferido. Uma equipe foi até a casa do 
homem, que foi encontrado caído 
no chão. Ele estava sendo socorrido 
por uma equipe do município quan-
do os policiais chegaram.

A filha contou para os militares 
que o pai e o autor são amigos e es-
tavam fazendo uso de bebida alcoóli-

ca mais cedo. Os dois discutiram e o 
crime ocorreu. De acordo com a PM, 
o autor foi encontrado em frente à 
casa onde a tentativa de homicídio 
ocorreu. Ao ser questionado pelos 
policiais, ele confirmou que bebeu 
com o vizinho e que eles brigaram. 
Disse também que o homem jogou 
pedras em sua residência, por isso 
foi até a casa dele e o esfaqueou.

Conforme a PM, a vítima foi aten-
dida em Jequitaí, onde a médica in-
formou que ela foi atingida por três 
facadas no tórax. O autor foi levado 
para a delegacia da Polícia Civil em 
Pirapora.

Na tarde da última sexta-feira 
(4), três pessoas ficaram feridas 
após um carro bater na trasei-
ra de um caminhão, na BR-135. 
De acordo com a Polícia Militar 
Rodoviária, o motorista do auto-
móvel, de 65 anos, contou que 
estava distraído e não percebeu a 
sinalização de parada. Ele tentou 
frear, mas não conseguiu evitar a 
colisão. O trecho está passando 
por obras, realizadas pela conces-
sionária que administra a rodovia.

Ainda de acordo com a PMRv, o 

motorista e duas mulheres, de 60 
e 25 anos, reclamavam de dores 
pelo corpo, mas não tinham ne-
nhuma lesão aparente. O condu-
tor do caminhão, de 48 anos, não 
sofreu ferimentos.

As vítimas foram socorridas 
pela equipe médica da conces-
sionária e encaminhadas para o 
Hospital Imaculada Conceição. A 
Perícia Civil foi acionada, mas não 
compareceu, já que não houve re-
gistro de feridos graves e nem de 
morte.

DIVULGAÇÃO 

Estado segue com centenas municípios em situação de emergência
Desde o início do período chuvo-

so em Minas Gerais, de outubro de 
2021 até o momento, 445 dos 853 
municípios decretaram situação de 
emergência. Segundo balanço divul-
gado pela Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil (Cedec) nessa quinta-
feira (3/3), 9.536 pessoas estão desa-
brigadas e outras 60.588 desalojadas. 
Além disso, 30 mortes foram registra-
das em decorrência das fortes chuvas 
no estado.

Para minimizar os impactos das 
chuvas e auxiliar as prefeituras na 
recuperação das cidades atingidas, o 
Governo do Estado lançou o plano 

Recupera Minas. Até o momento, 
R$ 16,8 milhões foram destinados a 
176 cidades mineiras em situação de 
emergência ou estado de calamidade 
pública. Cerca de 80 mil pessoas pre-
judicadas pelas chuvas receberão R$ 
1.200, pagos em três parcelas mensais 
de R$ 400 a partir deste mês.

Os recursos serão repassados aos 
Fundos Municipais de Assistência 
Social (FMAS). As contas bancárias já 
foram abertas pela Sedese na mesma 
agência do Banco do Brasil em que 
são feitos os repasses do Piso Mineiro 
Fixo. Agora, os representantes devem 
entrar em contato com as agências 

para validar as contas.
Os municípios em situação de 

emergência ou estado de calamidade 
pública devem assinar os termos de 
aceite para receber os recursos do 
plano Recupera Minas. O governo 
já enviou ofícios às prefeituras com 
orientações sobre os procedimentos.

A Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese) garantiu o 
prazo de 45 dias, a partir da assinatura 
do aceite, para que as prefeituras pos-
sam preencher os planos de serviço. 
Desta forma, os montantes chegam 
aos beneficiários o mais rapidamente 

possível. A data de recebimento do re-
curso dependerá do cumprimento de 
cronograma pelos municípios.

Têm direito aos recursos aqueles 
que tiveram a situação de calamida-
de ou emergência reconhecida pelo 
governo federal e finalizaram o envio 
de informações ao Sistema Integra-
do de Informações sobre Desastres 
(S2ID), do Ministério do Desenvol-
vimento Regional, entre 1/12/2021 e 
17/1/2022.

Plano

O Plano Recupera Minas, em to-

talidade, destinará R$ 603 milhões 
em recursos estaduais para ações de 
infraestrutura e suporte a pessoas e 
cidades afetadas pelos fortes tempo-
rais no estado. A iniciativa conta com 
medidas imediatas ou de rápida im-
plementação e foi elaborado após o 
governo ouvir as prefeituras e atingi-
dos, mapear as principais demandas 
e realizar estudos que garantam a 
viabilidade das ações.

Além do trabalho estratégico para 
a recuperação dos danos dos tem-
porais, o Estado atuou no trabalho 
de resgate das vítimas e com a ajuda 
humanitária, como doações de cestas 

básicas, colchões, kit dormitório e kit 
higiene e limpeza como forma suple-
mentar às cidades.

Até o momento, já foram repassa-
dos R$ 143,8 milhões a 337 municí-
pios que tiveram o decreto de emer-
gência reconhecido pelo Estado. O 
recurso é referente ao adiantamento 
das oito últimas parcelas do acordo 
assinado pelo Executivo com a Asso-
ciação Mineira de Municípios (AMM) 
para o pagamento de dívidas com as 
prefeituras, herdadas da gestão an-
terior. Os recursos foram destinados 
às prefeituras que faziam jus ao paga-
mento. (Agência Minas)

O Corpo de Bombeiros tam-
bém esteve no local do acidente e 
informou que uma criança, de apa-
rentemente dois anos, viajava com 

a mulher e ficou sob os cuidados 
do Conselho Tutelar de Salinas. A 
perícia da Polícia Civil foi acionada 
e as causas do acidente serão apu-

radas. O corpo da vítima foi levado 
para o Instituto Médico Legal de 
Montes Claros. A rodovia não pre-
cisou ser interditada.

Compreendemos que cada um de nós dispõe de suas razões 
ao defenderem uma ideia. Porquanto poderá haver questiona-
mentos sobre a forma que se faz a defesa dessas crenças e afir-
mações. Alguns de nós demonstramos estar preocupados ape-
nas em expressar seus anseios e preocupações sem realmente 
analisar o ambiente, a situação, o ânimo das pessoas presentes. 
Isso faz toda a diferença para que uma ideia seja bem aceita ou 
não. Acreditamos que ao sermos firmes em nossas palavras po-
deremos em alguns momentos ganhar força e compreensão dos 
outros. No entanto pode ser que incisão extrema em palavras no 
que tange ao tom e até a expressão corporal em alguns momen-
tos pode ser, por vezes, encarado como algo maléfico e causar 
estragos a si e aos outros. Nessa hora também se faz pertinente o 
desenvolvimento da empatia em relação aos sentimentos alheios 
de cada um que se encontra para tratar sobre assuntos em lide.

Vale dizer que ao nos posicionarmos teremos aliados ao nos-
so lado, todavia podemos ter aqueles que discordarão veemente 
de nossos dizeres e de nossa forma de agir. É preciso igualmen-
te estarmos preparados para sermos questionados e levarmos 
“flechadas de todos cantos ao apresentarmos pontos positivos e 
pontos negativos, quando então nos colocamos definitivamente 
do lado de uma situação.  O filósofo alemão, Friedrich Nietzsche, 
nos alerta que “uma vez tomada a decisão de não dar ouvidos 
mesmo aos melhores contra-argumentos: sinal do caráter forte. 
Também haverá uma ocasional vontade de se ser estúpido”. En-
tão decidir requer mais do que inteligência, requer experiência e 
visão. Pode ser melhor nos cercarmos de todas as nuances antes 
de tomarmos uma decisão do que ter que depois vivermos a dar 
explicações incoerentes sobre ações e omissões adotadas.
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Lions Internacional manda recursos
para recuperar casas atingidas pelas chuvas 

Buritizeiro define pré-selecionados o Programa 
POP

MP consegue liminar para Pirapora retomar aulas 
presenciais

GIRLENO ALENCAR

A Fundação Lions Internacio-
nal, sediada nos Estados Uni-
dos, aprovou a liberação de US$ 
20.000 dólares - aproximada-
mente R$ 100 mil reais a preço 

de hoje - para atender projeto 
proposto pelos Lions de Montes 
Caros e Janaúba, com o objetivo 
de ajudar na recuperação de ca-
sas de famílias carentes afetadas 
pelas chuvas na comunidade de 
Porteirinha. O projeto elaborado 

conta com a parceria da Prefei-
tura daquele município, através 
da Secretaria de Obras e da Co-
ordenadoria Municipal de Defesa 
Civil, tendo sido selecionadas 
nove residências que tiveram 
suas estruturas danificadas pelas 

enchentes que assolaram o mu-
nicípio de Porteirinha no final do 
ano passado.

A informação da aprovação da 
ajuda financeira foi repassada ao 
presidente do Lions Montes Cla-
ros Sertanejo, Jefferson Tolentino 

Trindade, ao presidente do Lions 
de Janaúba, Geraldo Alves dos 
Santos, e ao assessor de Alerta e 
Defesa Civil do Lions, Fernando 
Sena, pela Governadora do Distri-
to LC 4, DG Marise Santana de Re-
zende. Soma-se a este valor mais 

US$ 1.000, doados pelo Distrito 
LC 5, através do  associado Augus-
tin Soliva. As obras de recuperação 
das casas terão início imediato, e 
todo material será adquirido no 
próprio município, como forma 
de apoio ao comércio local.

A Prefeitura de Buritizeiro, 
através da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, Trabalho e Ren-
da (SEDEST), definiu  a lista dos 
pré-selecionados para o Programa 
de Oportunidades à População 
(POP), que deverão atuar nas ati-
vidades de manutenção e limpeza 
na área urbana da cidade. Com a 
publicação da lista com os pré-se-
lecionados, seguindo a regulamen-
tação do edital, está aberto agora 
o prazo para recursos, durante os 
próximos três dias.

Para apresentar o requerimento 
de contestação, os interessados de-
verão procurar a SEDEST, na Rua 
Prefeito Arnaldo Gonzaga – 233 
– Bairro São Francisco, para apre-
sentação dos documentos necessá-

rios, de acordo com os requisitos 
previstos. Os candidatos seleciona-
dos serão chamados, conforme a 
necessidade do município.

O município de Buritizeiro pu-
blicou o Edital de Seleção Pública 
nº01/2021, que trata do Programa 
de Auxílio aos Desempregados do 
município. Estão abertas 100 vagas 
para a prestação de serviços de 
interesse municipal, que deverão 
iniciar em abril, e outras 100 va-
gas para ‘cadastro reserva’. Basea-
do na Lei Municipal nº 1.512, de 
22 de outubro de 2019 e visando 
amenizar os efeitos do desempre-
go no município, agravados com a 
situação de calamidade em saúde, 
graças à pandemia da Covid-19, 
esta Seleção Pública selecionará 

beneficiários para a oferta de em-
pregos e geração de renda, a serem 
promovidos. 

Esta política pública faz parte 
do Programa de Oportunidades à 
População (POP), anunciado pelo 
prefeito Pedro Braga, PSD, o qual 
buscará soluções inovadoras e efi-
cientes para os problemas sociais e 
econômicos do município. “O de-
senvolvimento social e a busca de 
oportunidades para o nosso povo 
é um dos principais projetos que 
temos para Buritizeiro. Estamos 
trabalhando, continuamente, para 
concretizar isso e garantir ainda 
mais condições para impulsionar 
a economia local, com outras solu-
ções futuras”, ressaltou. 

De acordo com o Edital, as pes-

O Ministério Público de Minas 
Gerais, por meio da 2ª Promotoria 
de Justiça de Pirapora, obteve no 
dia 25 de fevereiro, uma decisão 
liminar favorável que determina o 
retorno das atividades presenciais 
nas creches e escolas da rede pú-
blica do município de Pirapora, no 
Norte de Minas. O retorno deve 
ocorrer no prazo de, no máximo, 
15 dias a partir da decisão, sendo 
obrigatório a todos os estudantes 
que não apresentam nenhum tipo 
de comorbidade e não estão no 
grupo de risco da Covid-19.

Na Ação Civil Pública (ACP), o 
MPMG argumentou que o Conse-
lho Nacional de Educação (CNE) 
considerou como necessário o 
retorno das aulas presenciais após 
o final do ano letivo de 2021, in-
dicando o ensino remoto apenas 

para casos de surto de Covid-19 
nas escolas e para alunos com 
comorbidades. As escolas munici-
pais, no entanto, permaneceram 
realizando suas atividades por 
meio do ensino remoto. O MPMG 
alega que o descumprimento des-
sa nota violou os direitos da crian-
ça e do adolescente à educação, à 
saúde, à convivência, à cultura, ao 
lazer e à liberdade e dignidade.

De acordo com a decisão judi-
cial, “não se justifica a suspensão 
do retorno das atividades escola-
res de forma presencial, vez que 
se trata de um direito fundamen-
tal e essencial, pois, do contrá-
rio, poderá trazer consequências 
devastadoras, como a perda de 
aprendizagem, do progresso do 
conhecimento, da qualificação 
para o trabalho e o aumento do 

abandono escolar”. O Município 
de Pirapora se encontra na onda 
verde entre os indicadores em 
relação ao controle da pandemia, 
além de estar em um estágio avan-
çado no processo de vacinação de 
sua população. Dessa forma, está 
em plenas condições de realizar 
atividades essenciais, desde que 
cumpra os protocolos sanitários 
contra a Covid-19. A manutenção 
do distanciamento social, o uso 
de máscaras e de álcool gel são 
medidas eficazes que devem ser 
adotadas pelo município duran-
te o retorno presencial, segundo 
a decisão da Justiça. O não cum-
primento do retorno por parte da 
rede pública está sujeito à multa 
diária de mil reais, com prejuízo 
máximo limitado a 50 mil reais. 
(GA)

soas selecionadas por este progra-
ma, receberão o auxílio financeiro, 
pelo prazo de nove meses, para a 

execução de jornadas de até oito 
horas diárias e até cinco dias por 
semana, em atividades de limpeza, 

conservação, restauração e manu-
tenção de bens públicos munici-
pais. (GA)

Pirapora participa de seminário da rede SINE-MG
Os colaboradores da Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico, Agri-
cultura, Emprego e Renda – SEDEARE 
participaram do 1º Seminário SINE 
2022, que aconteceu no mês de feve-
reiro, no formato online. O seminário 
que envolveu toda a rede do Sistema 
Nacional de Emprego de Minas Gerais 
e a Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social – SEDESE teve como 
objetivo o alinhamento de todas as 
unidades do sistema, sendo que dessa 
forma, as equipes dos SINEs são capa-
citadas para entender e conhecer os 
equipamentos e os processos ofereci-
dos na colocação e recolocação de tra-
balhadores no mercado de trabalho.

De acordo como secretário da SE-
DEARE, Hélio Mendonça Júnior, o 

seminário foi de extrema importância 
justamente por causa desse alinha-
mento. “O conhecimento sobre os 
processos nos ajuda a qualificar e ge-
rar condições de conhecimento para 
este trabalhador ser inserido no mer-
cado. No evento também foi divulgado 
a unidades que alcançaram as metas 
em 2021. E o SINE-Pirapora ficou em 
13° lugar num ranking, que avalia o 
número de trabalhadores colocados 
no mercado de trabalho. Ao todo 
são 137 unidades, portanto, ficamos 
em ótima colocação, um crescimento 
significativo é importante, por isso, 
neste ano de 2022, só aumenta nossa 
responsabilidade com a geração de 
empregos através do SINE”, ressaltou 
Hélio Júnior. (GA)
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Davi consegue contornar a situação, mas deixa Joaquim desconfiado. Giovanna se deses-
pera ao saber o alistamento de Lorenzo. Joaquim se enfurece com Felicidade, e Olívia tenta 
defender a faxineira. Arminda teme que Manuela revele que ela estava com Marcos. Julinha 
consegue vencer a partida de pôquer. Olívia discute com Joaquim por causa de Felicidade. 
Davi conta para Augusta sobre a conspiração contra Isadora e pensa em ficar na fazenda.

Deusa e Osvaldo ficam atordoados com a revelação da troca de corpos. Joana 
vê Teca na casa de Marcelo. Flávia/Guilherme pega um dos cartões de crédito da 
carteira de Guilherme/Flávia. Tina e Bianca estranham a forma como Paula/Ne-
ném as trata. Celina não gosta de saber do novo emprego de Rose. Paula/Neném 
confronta Trombada sobre a armação do doping. Teca confessa para Neném/Paula 
que armou contra ele. Guilherme/Flávia se aconselha com Daniel. Celina procura 
Rute e Rose desconfia. Flávia/Guilherme é presa e se enfurece com Guilherme/

Flávia. A prima de Gabriel, Leona, chega de viagem. Paula/Neném se surpreende com o comportamento de Neném/
Paula. Flávia/Guilherme se sente acuada na cadeia.

10 entRetenimentO
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CAC
CHARLATÃO
OTAIUROV

PROSAMOFO
DELBAAS

MAISORNAR
SCOLISEU
VOSLHOJS

TOCAIAPAU
COVCADA

MASCAVOOL
IEAMAR

ASILARSSG
PARAFINA

DIESELSOS

Fonte
usada

em textos
(Inform.)

Fritada
de (?):

omelete
(bras.)

Que
explora a

boa-fé
alheia

Em maior
quanti-
dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é

feita a
rapadura

Divisões
internas
da peni-
tenciária

São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 

Árvore
tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
Física, em

"CPF"

Parte
mais dura 
da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)
Bolor

Efeito da
queima-

dura

Enfeitar
O verde
da farda
militar

Cara de 
(?): cínico
Em com-
panhia de

Um, den-
tre vários
Corda pa-
ra roupas

O verbo do
romântico 

Medida
agrária

Formato
do sifão
Tu e ele
(Gram.)

(?) Diego,
cidade

Consoantes
de "José"

Sufixo de
"filhota"

Conversa
informal

501, em algarismos
romanos

Produto aplicado em
pranchas de surfe

(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
boxeador
Lhe + o
(Gram.)

3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Felipe observa estarrecido Rebeca beijando Jonas dentro do carro. Felipe diz a Júlia 
que pensa em retomar seu projeto de ir a Paris. Ravi e Thaiane se beijam. Christian/Re-
nato diz a Bárbara que deseja adotar uma criança. Breno vê Gabriela na praça cuidando 
de Maria e pergunta a Ilana se ela está namorando a médica.

Estefânia conta para Cecília que foi em outro médico e que está feliz com a notícia 
de que tudo indica que ela pode engravidar. Leonardo pressiona Flávio a fazer tudo 
o que manda e lembra que Haydee irá morrer um dia e ele irá herdar o dinheiro 
dela. Bruna, a concorrente de Juju, irá gravar o videoclipe de Zeca e Miguel. Na casa 
dos Lários, Gustavo conhece Lulu. A menina e Dulce Maria brincam e se fantasiam 
de princesas. Lulu fica encantada com o quarto de Dulce Maria. Bruna consegue 

uma equipe para gravar o videoclipe de Zeca e Miguel. Peixoto conta sua tática para fazer com que Juju e Emílio 
sigam regras sem serem cobrados para cumpri-las. Haydee fica preocupada com Flávio após emprestar dinheiro 
para ele. O rapaz havia inventado que fez um exame caro e precisava de dinheiro, porém, na verdade, a quantia foi 
usada para pagar as pessoas que irão falar mal do café novo de Gustavo. Madre Superiora descobre que a dona da 
fazenda aonde está o colégio recebeu uma proposta para vender o terreno. O advogado explica que o colégio tem 
prioridade na compra, embora o valor seja bem alto. A Madre fica preocupada. Silvestre veste a sugestão de roupa 
de Franciely e ela a sugerida por ele para passearem juntos. A roupa que Silvestre veste é justa e acaba rasgando. 
Enquanto isso, Cecília e Gustavo saem para almoçar com Lulu e Dulce Maria no LePf.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Ruivo acobreado: tudo que você 
precisa saber para aderir à cor trendy 
escolhida por Kendall Jenner

Looks de Carnaval das famosas: as 4 
trends que protagonizaram os outfits

O ruivo é uma cor que conquis-
ta cada dia mais adeptas e a nova 
integrante desse time é a modelo 
Kendall Jenner. Durante a Semana 
de Moda de Paris, evento fashion 
que aponta as tendências de moda 
e beleza para a próxima temporada, 
a norte-americana surgiu com uma 
nuance ruiva acobreada nos fios.

De acordo com Natan Correia, 
embaixador da Schwarzkopf Pro-
fessional no Brasil, esse tom deve 
dominar as mudanças de visual na 
temporada de Outono-Inverno. “É 
uma cor suave, natural, uniforme, 
de manutenção mais baixa. A maio-
ria das apostas de cor para os pró-
ximos meses segue essa proposta”, 
explica o hair expert.

Por ser uma versão mais fechada 
da cor, ela pode trazer menos preju-
ízos à saúde capilar. “É moderno, e, 
ao mesmo tempo, um clássico, que 
ainda tem a vantagem de gerar me-
nos danos aos fios”, acrescenta.

DÁ PARA FICAR RUIVA SEM DES-
COLORIR O CABELO?

Caso você tenha os fios naturais 
em tom de castanho, assim como a 
integrante do clã Kardashian-Jenner, 
e ainda possua dúvidas se vale fazer 
a mudança radical porque teme que 
a descoloração danifique seus fios, o 
especialista afasta a necessidade de 
clarear os fios previamente.

Ruivo acobreado: tudo que você 
precisa saber para aderir à cor tren-

As produções de Carnaval de 
diferentes famosas dominaram o 
feed desde o fim de semana: neste 
ano, o feriado foi adaptado, sem os 
tradicionais desfiles ( já adiados para 
abril), mas não faltaram outfits re-
pletos de tendências de moda.

Seja em comemorações mais inti-
mistas ou nos abadás customizados 
de festas privadas com limitação de 
público, várias celebridades reuni-
ram elementos considerados chaves 
para um bom look de Carnaval. Que 
tal saber quais são eles e ainda ter 
mais de 40 fotos para usar de refe-
rência para a próxima folia, com 
data marcada para o fimn de abril?

PLUMAS TRAZEM CHARME EX-
TRA COM TOQUE VINTAGE

As plumas mostraram sua força 
na folia em 2022 e vão seguir em 
alta no Outono-Inverno: esse recur-
so fashion tem uma ligação direta 
com as décadas de 1920 e 1960 e 

traz uma elegância única ao visual.
Elas podem aparecer em um 

cropped, na bainha do short (como 
Brunna Gonçalves optou em show 
da mulher, Ludmilla ) e ainda nos 
acessórios. Escolha sua forma favo-
rita e “emplume-se”!

RECORTES FUNCIONAM EM 
DIFERENTES REGIÕES DO CORPO

Conhecidos pelas mais fashionis-
tas como trend cut-out, os recortes 
também se evidenciaram na folia 
deste ano. Em peças com diferentes 
comprimentos, nuances e tecidos, 
eles agregaram ainda mais persona-
lidade.

Você pode escolher um body 
com recorte frontal (inspire-se nesse 
outfit de Maisa Silva!), deixar como 
protagonista um short que tem a la-
teral do quadril em destaque... Pos-
sibilidades não faltam.

BRILHO É SINÔNIMO DE FOLIA 

E PURA VERSATILIDADE
Concorda que o brilho está para 

o Carnaval assim como os presentes 
e o Papai Noel estão para o Natal? 
Sem o glow dessa trend, a folia não 
tem tanta graça.

Ela pode aparecer em diferentes 
possibilidades nos looks: desde pe-
ças metalizadas e com efeito holo-
gráfico até a roupas com strass. Esse 
macacão usado por Iza para ensaio 
técnico é a prova máxima: o brilho 
é o toque de exuberância que seu 
outfit precisa!

FRANJAS DÃO MOVIMENTO AO 
OUTFIT

A movimento das franjas comple-
ta essa lista! Esse elemento também 
é superdemocrático e plural para 
as produções de Carnaval. Quem é 
mais discreta pode investir em aces-
sórios, já quem não tem medo de 
ousar pode aliá-lo ao brilho e cair 
na folia.

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00

dy escolhida por Kendall Jennerv
“Para chegar numa nuance próxi-

ma, em uma base castanho natural, 
usaria um 8.46 na raiz e um 12.46 
no comprimento e ponta. Apenas 
isso. Não usaria descoloração nesta 
técnica para preservar ao máximo 
a estrutura dos fios”, descreve o ca-
beleireiro, apontando nuances da 
linha Igora Royal.

Natan ainda explica quais cui-
dados devem ser levados em conta. 
“Quando o assunto é cabelo ruivo, 
a gente precisa estar muito atento à 
formulação para chegar nesses tons 
e levar sempre em consideração o 
fundo de clareamento que a gente 
vai ter com a oxidação do cabelo. E 

se ele já tem pontas claras, colora-
ção prévia... tudo isso vai influenciar 
na escolha da coloração perfeita”, 
aponta.

QUAL SEGREDO PARA MANTER 
O RUIVO SEM DESBOTAR?

Outro ponto a ser considerado é 
a maneira correta de cuidar dos fios 
no dia a dia. “Invista em um crono-
grama capilar caprichado, evite lavar 
as madeixas na água quente, use 
produtos com proteção térmica e 
filtros UV”, completa o hair expert.

Na galeria acima, você encontra 
mais cliques de Kendall Jenner para 
usar como referência para a sua 
transformação!



Montes Claros, segunda-feira, 7.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11espORte

Marquinhos espera América imponente 
contra Barcelona-EQU na Libertadores

Atlético: em recuperação, 
Zaracho faz atividade em campo 
na Cidade do Galo
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o Villa Nova no Campeonato Minei-
ro, o técnico Marquinhos Santos 
reforçou o foco total do time para 
a decisão na Copa Libertadores. 
Na próxima terça-feira, às 21h30, 
no Independência, o Coelho ini-
cia disputa com Barcelona-EQU 
pela terceira fase preliminar do 
torneio, valendo vaga nos grupos. 
O treinador cobrou que a equipe 
tenha uma postura dominante em 
campo para conseguir um ótimo 
resultado em Belo Horizonte.

“Temos que nos impor. É um 
jogo difícil contra um time de 
muita força, de transição, de po-
der físico muito alto. Temos que 

saber as qualidades do adversário 
e jogarmos da forma que fizemos 
aqui contra o Guaraní”, destacou 
o técnico, citando o bom desem-
penho americano na partida de ida 
contra os paraguaios, pela pré-Li-
bertadores, apesar da derrota por 
1 a 0, com gol sofrido nos instan-
tes finais. 

O duelo de volta entre Barce-
lona e América está marcado para 
o dia 15, na terça-feira da semana 
seguinte, às 21h30, no Estádio Mo-
numental Isidro Romero Carbo, 
em Guayaquil. Marquinhos ressal-
tou a importância de levar uma 
boa vantagem para o Equador. 

“A estratégia tem que ser a mes-

ma jogando em casa. Temos que 
buscar um jogo mais efetivo, de 
nível de concentração maior, de 
qualidade maior no último terço 
para sair daqui com a vitória e le-
var uma vantagem para o jogo de 
volta”, apontou. 

Estreante em Libertadores, o 
América chega embalado após a vi-
tória heroica na Libertadores, com 
virada por 3 a 2 sobre o Guaraní, 
em Assunção, e classificação nos 
pênaltis, por 5 a 4. O resultado ga-
rantiu ao clube, no mínimo, mais 
oito datas internacionais na tem-
porada - caso seja eliminado na 
Liberta, o time seguirá para a Copa 
Sul-Americana. (Superesportes) 

Em recuperação de lesão na 
coxa esquerda, o argentino Matías 
Zaracho, do Atlético, treinou com 
bola na manhã deste sábado, na 
Cidade do Galo. A expectativa é 
que ele esteja em breve à disposi-
ção do técnico Antonio Mohamed 

para a sequência do Campeonato 
Mineiro.

Zaracho jogou pela última vez 
na vitória do Galo sobre o Améri-
ca (2 a 0), em 12 de fevereiro, no 
Independência, pela sexta rodada 
do Mineiro. Na ocasião, o camisa 

15 foi substituído por Keno aos 24 
minutos do segundo tempo após 
se queixar de dores musculares.

Sem Zaracho, o trio do Atlético 
no meio-campo tem sido Allan, Jair 
e Nacho Fernández. Na temporada 
2021, Zaracho foi um dos atletas 

mais regulares do elenco alvinegro 
que conquistou o Campeonato Mi-
neiro, a Copa do Brasil e o Campe-
onato Brasileiro. Em 58 partidas, o 
meia marcou 13 gols e contribuiu 
com seis assistências. (Superespor-
tes) 

Athletic goleia URT por 4 a 0 e segue no G-4

O Athletic está provando a cada 
partida que é a grande surpresa 
do Campeonato Mineiro. Nesse 
sábado (5), o Esquadrão de Aço 
goleou a URT por 4 a 0, no está-
dio Joaquim Portugal, em São João 
del-Rei, pela nona rodada, e assu-
miu a vice-liderança do Estadual, 
mesmo que provisoriamente. O 
atacante Rafhael Lucas foi o gran-
de destaque do jogo, com três gols 

marcados.
Favorito no duelo, o Athletic 

começou a partida sendo pressio-
nado pelo adversário e com difi-
culdades para sair tocando bola 
desde o campo de defesa. Mas não 
demorou muito para que os man-
dantes revertessem esse cenário.

Aos oito minutos do primeiro 
tempo, o atacante Douglas Santos 
abriu o placar depois de jogada 

ensaiada no lance de escanteio. 
Após cobrança de Willian Mococa, 
ele dominou a bola e bateu para o 
gol. Antes de morrer no fundo das 
redes, a redonda desviou na zaga 
e enganou o goleiro Gustavo Silva, 
da URT.

No fim da primeira etapa, bri-
lhou a estrela do atacante Rafhael 
Lucas, que marcou dois gols logo 
em seguida. O primeiro foi em 
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A Superintendência de Projetos Prioritários convoca os interessados 
a comparecer à Audiência Pública sobre o Estudo de Impacto 
Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de Impacto Ambiental 
(Rima), no âmbito do processo de licenciamento ambiental do 
empreendedor Sul Americana de Metais S.A., CNPJ 
08.289.492/0001-99, empreendimento Projeto Bloco 8, CNPJ 
08.289.492/0004-31, Processo Administrativo nº 
34129/2017/001/2019, Classe 6, Modalidade: Licenciamento 
Ambiental Trifásico (LAT) - Licença Prévia (LP), para as 
atividades de Lavra a céu aberto - minério de ferro, Barragem de 
contenção de resíduos ou rejeitos da mineração, Pilhas de rejeito / 
estéril, Britamento de pedras para construção, Fabricação de 
explosivos, detonantes, munição para caça e desporto e fósforo de 
segurança e/ou fabricação de pólvora e artigos pirotécnicos, Usinas 
de produção de concreto comum, Linhas de transmissão de energia 
elétrica, Barragem de acumulação de água para abastecimento 
público, industrial e na mineração ou para perenização, Estação de 
tratamento de água para abastecimento, Estação de tratamento de 
esgoto sanitário, Postos revendedores, postos ou pontos de 
abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, postos flutuantes 
de combustíveis e postos revendedores de combustíveis de aviação, 
Unidade de tratamento de minerais - UTM, com tratamento a úmido 
e Central de recebimento, armazenamento, triagem e/ou transbordo 
de sucata metálica, papel, papelão, plásticos ou vidro para 
reciclagem, contaminados com óleos, graxas ou produtos químicos, 
exceto agrotóxicos, localizado nos municípios de Grão Mogol, 
Padre Carvalho, Fruta de Leite e Josenópolis/MG, a realizar-se nos 
dias 29 e 30 de março de 2022, às 19h, nos seguintes endereços:  

Data Local Endereço Horário 
29/03/2022 

 
Quadra  

Poliesportiva da 
Escola Estadual 

Professor Bicalho 

Rua José de 
Arruda, 150, Bairro 
Bom Gosto, Grão 

Mogol/MG 

19h 
 

30/03/2022 
 

Quadra 
poliesportiva da 

Secretaria 
Municipal de 

Assistência Social 

Avenida Montes 
Claros, 135 - 

Centro, Fruta de 
Leite/MG 

19h 
 

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (Rima) se 
encontra à disposição dos interessados nos seguintes endereços 
eletrônicos e físicos, locais e horários: 
a) Sites:  
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta
-audiencia 
https://www.sammetais.com.br/ 
b) Locais físicos em que o RIMA já se encontra disponível para 
consulta, de segunda a sexta-feira:  

Nos locais onde haverá participação presencial serão tomadas as 
medidas necessárias para prevenção da Covid-19. 
Rodrigo Ribas. Superintendente de Projetos Prioritários. 
 
 
 
 
 
 
 

Local Endereço Horário de 
funcionamento 

Prefeitura Municipal 
de Fruta de Leite 

Avenida Montes 
Claros, 900, Centro 
/ Fruta de Leite/MG 

7h às 11h 
13h às 17h 

Prefeitura Municipal 
de Josenópolis 

Rua Santos Pestana, 
20, Centro / 

Josenópolis/MG 

07h às 12h 
14h às 17h 

Prefeitura Municipal 
de Grão Mogol 

Rua Geraldo 
Avelino da Silva, nº 

60, Centro / Grão 
Mogol/MG 

07h às 17h 

Prefeitura Municipal 
de Padre Carvalho 

Praça da Matriz, n° 
01, Centro / Padre 

Carvalho/MG 

7h30min às 
11h30min 
13h às 17h 

Prefeitura Municipal 
de Salinas 

Praça Moisés 
Ladeia N° 64, 

Centro / Salinas/MG 
07h às 17h 

jogada de contra-ataque, aos 45’, 
com Douglas Santos, que foi até a 
linha de fundo e cruzou para trás, 
onde encontrou o atacante livre 
para ampliar para o Esquadrão. 
Cinco minutos depois ele guardou 
mais um em cobrança de pênalti.

O segundo tempo começou 
com o mesmo ritmo intenso de an-
tes do intervalo. Demorou apenas 
cinco minutos para Rafhael Lucas 
anotar seu terceiro tento e decre-
tar a vitória ao Athletic. Após bola 
lançada por elevação, o atacante 
dominou sozinho dentro da área e 
só teve o trabalho de tirar de Gus-
tavo: 4 a 0.

Com o resultado positivo, o 
Athletic chegou aos 19 pontos na 
tabela de classificação e assumiu a 
vice-liderança do Mineiro. Porém, 
espera a definição do clássico en-
tre Atlético e Cruzeiro para saber 
em qual posição ficará após a nona 
rodada. Por sua vez, a URT tem 
sete pontos e pode cair da 10ª po-
sição para a vice-lanterna.

O Esquadrão de Aço volta a 
campo no próximo domingo (13), 
quando vai encarar a Caldense, às 
11h, no estádio Ronaldão, em Po-
ços de Caldas. No dia anterior, a 
URT visitará o Tombense no está-
dio Almeidão, em Tombos, às 16h. 
(Superesportes)

Cruzeiro vence argentinos e faz final 
do Sul-Americano contra o Minas

O Sul-Americano de Vôlei Mas-
culino terá final mineira. Depois de 
ver o Minas eliminar o Campinas 
na semifinal, o Cruzeiro também se 
garantiu na decisão ao bater os ar-
gentinos do Policial Voley por 3 sets 
a 0, nesse sábado (5) à noite, no 
Ginásio do Riacho, em Contagem. 
As parciais foram de 25/20, 29/27 e 
25/16.

O campeão do Sul-Americano 
terá vaga no Mundial de Clubes, no 
fim do ano.

O Cruzeiro foi campeão sul-a-
mericano sete vezes, sendo cinco 
de forma consecutiva: 2012, 2014, 
2016, 2017, 2018, 2019 e 2020. Já 
o Minas levantou a taça continental 
em 1984, 1985 e 1999.

O central Otávio, do Cruzeiro, 
projetou a final do Sul-America-
no contra o Minas. “É entrar com 
tudo. A gente sabe que a equipe 
deles está jogando muito bem. É 
ter concentração, o jogo será de-
cidido nos detalhes. Foco total”, 
declarou durante transmissão no 
Youtube.

O ponteiro cubano López foi o 

maior pontuador celeste no con-
fronto, com 14 acertos, e analisou 
a final mineira. “Temos uma final 
muito importante, valendo vaga 
para o próximo Mundial, que é o 
objetivo máximo do nosso clube. 
Esperamos este ginásio lotado e 

contar com a força da nossa torcida. 
E o torcedor precisa saber que é tão 
importante quanto, ou até mais, do 
que nós jogadores”.

O oposto Wallace também cha-
mou o torcedor cruzeirense para 
a decisão contra o rival Minas. “Vai 

ser um jogo complicado, mas te-
mos que aproveitar a vantagem de 
estar jogando em casa e ir pra cima. 
Espero que a torcida compareça 
de novo, para nos apoiar, e vamos 
brigar muito por esse título”. (Supe-
resportes) 
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Sudene aprova verbas para atender 
mineira Liasa

Professores da Unimontes preparam greve 
para amanhã

O aporte financeiro ao setor de 
energia será destinado a dois par-
ques eólicos localizados no muni-
cípio baiano de Canudos (Eólica 
Canudos II SPE S.A. e Eólica Canu-
dos III SPE S.A.), que estão rece-
bendo, respectivamente, a terceira 
e quinta parcelas da participação 
do Fundo de Desenvolvimento do 
Nordeste nos projetos, cujo agen-
te operador é o Banco do Brasil. 
Os dois empreendimentos contam 
com investimentos totais de R$ 
337,4 milhões cada e R$ 183,3 mi-
lhões cada do FDNE. Canudos II e 
Canudos III já receberam, respec-
tivamente, R$ 129 milhões e R$ 93 
milhões do Fundo administrado 
pela Sudene.

Cada um prevê a implantação 

de parques com 14 aerogerado-
res (28 ao todo), com potência 
de 49,7 MW. Os dois empreen-
dimentos vão gerar 400 empre-
gos diretos e 800 indiretos na 
implantação, além de 20 diretos 
e 45 indiretos quando estiverem 
em plena operação. A empresa 
Ligas de Alumínio S/A (LIASA), 
criada em Pirapora e que tam-
bém teve financiamento aprova-
do pela Autarquia, vai direcionar 
os recursos para a ampliação da 
capacidade produtiva da fábrica 
de silício metálico da LIASA loca-
lizada no município de Pirapora 
(MG). O investimento total é de 
R$ 364,3 milhões e o pleito de 
financiamento do FDNE fica em 
26% desse valor (R$ 95,8 mi-

lhões). A expectativa é de que 
sejam gerados 2.560 empregos 
diretor e indiretos.

O agente operador do projeto 
é o Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG). As contra-
partidas econômicas e sociais apre-
sentadas pela empresa incluem ge-
ração de empregos no município 
de Pirapora e na região norte do 
estado; e projetos de capacitação 
voltados para infância, adolescên-
cia, idoso e área de cultura. Ainda 
de acordo com a empresa, os pro-
jetos preveem oficinas de costura, 
artesanato, dança e percussão, 
devendo estruturar um modelo 
sustentável e de desenvolvimento 
social, gerando empregos qualifi-
cados.

Os professores da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) devem entrar em greve a 
partir de amanhã, dia 8. Eles rea-
lizarão assembleia para oficializar 
a medida. Por enquanto estão no 
“estado de greve”. O epicentro da 
insatisfação dos docentes está no 
não cumprimento do acordo firma-
do com o governo do Estado - e le-
gitimado na Justiça -, que pôs fim a 
uma longa paralisação, ocorrida em 
2016. Basicamente, o acordo prevê 
a implementação do novo plano de 
carreira, as incorporações das gra-
tificações (GDI e GDPE) ao salário
-base e o pagamento dos adicionais 
de Dedicação Exclusiva (DE).

O vice-presidente da Associação 
dos Docentes da Unimontes (Adu-
nimontes), Wesley Helker Felício 
Silva disse que a mobilização de-
monstra o grau de insatisfação dos 
professores, vítimas da precarie-
dade do salário, desvalorizado em 

43,2%. Segundo ele, o prejuízo vem 
sendo acumulado desde 2012, quan-
do houve o último reajuste salarial 
para a categoria. No dia 11 de feve-
reiro Adunimontes e Associação dos 

Docentes da Universidade do Estado 
de Minas Gerais (Aduemg) se reuni-
ram com a secretária de Planejamento 
e Gestão, Luísa Cardoso Barreto, e 
com gestores das duas universidades, 

na tentativa, sem êxito, de viabilizar 
as incorporações - um dos pleitos do 
acordo judicial.

No ano passado a Adunimontes 
já havia se reunido com a Reitoria, 

buscando uma interlocução da uni-
versidade com o governador Romeu 
Zema (NOVO). A iniciativa também 
se mostrou infrutífera. “Hoje, acredi-
tamos que a mobilização é a princi-
pal forma de o governo dialogar com 
a categoria”, acredita Wesley Silva. A 
presidente da Adunimontes, Penha 
Brandim, disse que, além da negati-
va do governo, a categoria ainda foi 
surpreendida, via Instagram, com a 
informação de uma reunião entre a 
Secretaria de Estado de Planejamen-
to e Gestão (Seplag) e Reitoria da 
Unimontes, sem a participação da 
entidade.

“Isso nos causou estranheza e 
indignação, pois na reunião do dia 
2 de fevereiro ficou acordada uma 
nova discussão após a realização de 
uma auditoria na folha da Unimon-
tes, a fim de comprovarmos a pos-
sibilidade de pagamento imediato 
das 45 DE`s aprovadas em 2016 e 
que estão travadas na Seplag”, infor-

mou Penha. A entidade pediu novo 
encontro com a Seplag, mas ainda 
não obteve resposta. Paralelamente, 
aguarda a votação do projeto de lei 
3283/21, apresentado na Assembleia 
Legislativa por um grupo de deputa-
dos sensível a causa dos professores, 
e requerimento de urgência, que 
pretende autorizar as incorporações 
das gratificações. “Esperamos que 
nossos deputados estejam ao lado 
dos professores e não contra eles”, 
diz Penha Bradim.

Segundo ela, a decisão pela greve 
ocorre pelo descumprimento da de-
cisão judicial a favor dos docentes da 
Unimontes e pela “absurda intenção 
de conceder 10% de reajuste linear a 
todos os servidores, atrelado à ade-
são ao nefasto Regime de Recupera-
ção Fiscal, que congelará salários e 
benefícios por 9 anos, entre outras 
restrições, além de entregar a admi-
nistração do estado a um Conselho 
Gestor”. (GA)
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